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УСКОРИТЬ ТЕМПЫ 
СТРОИТЕЛЬСТВА В КОЛХОЗАХ

В программе дальнейшего крутого 
подъема всех отраслей сельскохозяйст
венного производства, разработанной в 
решениях партии и правительства, боль
шое место занимает - производственное 
строительство в колхозах. Январский 
Пленум ЦК КПСС еще раз указал, что ка
питаловложения колхозов в первую оче
редь должны быть направлены на то, 
чтобы поднять хозяйство колхозов, сде
лать его высокодоходным. Для этого, в 
первую очередь необходимо вести строи
тельство производственных помещений. В 
колхозах, располагающих достаточными 
средствами, необходимо также разверты
вать строительство культурно-бытовых 
помещений, а там. где имеется возмож
ность. оказывать помощь колхозникам в 
строительстве жилых домов.

Январский Пленум ЦК КПСС обязал 
местные партийные и советские органи
зации принять меры Б расширению п 
улучшению строительства в колхозах, 
сосредоточив главное внимание на строи
тельстве производственных и особенно 
животноводческих помещений и силосных 
сооружений.

В настоящее время уровень производ
ственного строительства в колхозах нашей 
области еще далеко не соответствует зада
чам сегодняшнего дня. В некоторых райо
нах допущено резкое снижение темпов 
строительства животноводческих помеще
ний, крытых токов, зерносушилок, зерно
складов.

Совершенно неудовлетворительно орга
низовано строительство силосных соору
жений, в результате чего невозможно уве
личить закладку силоса, повысить его ка
чество. В прошлом году колхозы области 
приобрели только 46 комплектов сборных 
деталей для силосных башен. Установлено 
же в колхозах всего 14 башен. Крайне 
плохо используются для строительства в 
колхозах местные строительные материа
лы: бутовый камень, гравий, известняк. 
Лишь отдельные колхозы организовали 
производство кирпича.

В значительной части колхозов не ор
ганизованы постоянные строительные 
бригады. Некоторые колхозы вместо соз
дания своих постоянных строительных 
бригад приглашают в себе так называе
мых вольнонаемных строителей со сторо
ны. Это люди малоквалифицированные, 
строят они дорого и плохо.'

Особенно плохо строительство везется 
в колхозах Зыоянского. Тегудьдетского, 
Пудинского, Кривошеинского и других 
районов. В колхозах Зырянского района, 
например, план строительства животно
водческих помещений в прошлом году был 
выполнен всего лишь на 2,9 процента.-

Не оказывают еше настоящей помощи 
колхозам в'Строительстве многие промыш
ленные и строительные предприятия и 
организации г. Томска и области. Остают
ся в стороне от этого важного дела Том
ский лесоперевалочный комбинат, Тими
рязевский леспромхоз, трест «Вузстрой», 
Моряковский и Самусьский • судоремонт
ные заводы и ряд других предприятий.

Не выполняют договорные обязатель
ства о помощи колхозам в строительстве 
многие МТС. В прошлом -году не выпол
нили договорные обязательства с колхо
зами Пышкинская, Сергеевская, Петро
павловская, Наинская. Стжпицывская, Ры- 
баловская и ряд других МТС.

В настоящее время колхозы нашей об
ласти больше, чем когда-либо, имеют воз
можностей для развертывания производ
ственного строительства.

За последние годы, в результате при
нятых партией и правительством мер, 
намного возросли доходы колхозов и кол
хозников. В настоящее время колхозы 
больше, чем когда-либо раньше, имеют 
возможностей выделять средства для боль
шого капитального строительства. В боль
шинстве колхозов имеется достаточное ко
личество рабочей силы для того, чтобы, 
наряду с выполнением работ в полеводстве 
и животноводстве, вести необходимое 
строительство.

Главное сейчас —  создать постоянные 
строительные бригады в каждом колхозе, 
укомплектовать их опытными бригадира
ми, организовать обучение членов бригад 
строительным специальностям. Правления 
колхозов должны позаботиться об обеспе
чения этих бригад необходимым оборудо
ванием, инвентарем и инструментом. На

личие постоянных строительных бригад 
дает возможность колхозам вести строи
тельство круглый год. добиваться на ос
нове неуклонного повышения мастерства 
каждого строителя ускорения темпов и 
повышения качества строительства.

Колхоз « П п ь  Октября». Пышкино-Тро- 
ицБОго района, например, благодаря на
личию постоянной строительной бригады, 
ежегодно перевыполняет планы по строи
тельству производственных и культурно- 
бытовых помещений, оказывает помощь 
колхозникам в строительстве жилых до
мов. Строительная бригада в колхозе 
«Путь Октября» состоит из 20 человек. 
Возглавляет ее опытный бригадир тов. 
Артамонцев. За 4 года строительная брига
да построила более 30 крупных объектов.

Быстрыми темпами ведется производ
ственное строительство в колхозах «Ком
мунист», Кожевниковского района, имени 
Карла Маркса, Томского района, имени 
Хрущева, Асиновского района, и в неко
торых других колхозах, имеющих по
стоянные строительные бригады.

Задачи дальнейшего расширения произ
водственного строительства требуют зна
чительно лучше организовать в колхозах 
работы по использованию местных строи
тельных материалов. Необходимо, чтобы 
в каждом колхозе имелась своя лесозаго
товительная бригада, работающая круглый 
год. Нужно широко применять в строи
тельстве силосных башен, фундаментах 
животноводческих помещений бутовый ка- 
мень, кирпич, гравий, плиточный камень. 
Это обеспечит большую долговечность со
оружений. Там, где имеется большой 
объем строительства, необходимо создавать 
межколхозные строительные предприятия 
по производству и  добыче этих материа
лов.

Январский Пленум ЦК КПСС рекоменду
ет МТС, не в ущерб проведению поле
вых работ и собственному строительству, 
оказывать колхозам помощь на договор
ных началах за соответствующую оплату 
в строительстве, распиловке леса, подвоз
ке строительных материалов и производ
стве планировочных работ. В связи с 
этим необходимо организовать в машин
но-тракторных станциях обучение меха
низаторов строительным профессиям.

Механизаторы Турунтаевской МТС, на
пример, с осени прошлого года участву
ют в строительстве животноводческих 
помещений в колхозах, используют трак
торы, не проходившие зимний ремонт, на 
вывозке леса, пилят .уес для колхозов, 
изготовляют в мастерской МТС стандарт
ные детали для окон и дверей животно
водческих помещений.

Долг ■ руководителей каждой машинно- 
тракторной станции— по-настоящему орга
низовать борьбу механизаторов за исполь
зование внутренних резервов для оказания 
помощи колхозам в строительстве.

Требуется также широко использовать 
помощь промышленных предприятий, 
шефствующих над колхозами, в работах 
по механизации животноводческих ферм и 
в колхозном строительстве.

Нужно резко повысить уровень руко
водства ходом строительства в колхозах 
со стороны областного управления сель
ского хозяйства, райкомов партии и рай
исполкомов, руководителей МТС и колхо
зов. Надо быстро, без волокиты, разрешать 
все организационные, хозяйственные, фи
нансовые, технические и другие вопро
сы, которые будут возникать в связи с 
привлечением широкого круга механиза
торов в колхозное строительство.

Особенно большое внимание необходи
мо сейчас уделить подготовке кадров 
строителей в колхозах и МТС. Нужно по
стоянно иметь в виду, что кадры строи
телей будут решать успех дела в первую 
очередь. Областное управление сельского 
хозяйства должно в самое ближайшее 
время решить все вопросы, связанные с 
разработкой учебных программ для обу
чения строителей, обеспечения их необ
ходимой литературой и учебными посо
биями.

Чтобы полностью обеспечить полевод
ство и животноводство производственны
ми помещениями, необходимо в два —  
три раза-ускорить темпы строительства 
в колхозах нашей области. Долг каждого 
работника сельского хозяйства —  прило
жить все силы к  тому, чтобы быстрее и 
лучше выполнить эти задачи.

ОБРАЗЦОВО подготовиться К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ И УБОРКЕ УРОЖАЯ

УСПЕХ АСИНОВСКИХ МЕХАНИЗАТОРОВ
Механизаторы Асинотккой МТС брали ] Свое слово они сдержали. Ремонт трак- 

обязательство —  закончить Р6.М0НТ тракто- торов закончен. Меха1Низаторы отремонти- 
ров к  27 февраля —  дню выборов ’ з ровали все культиваторы, лущильники, 
Верховный Совет РСФСР и местные Со- сеялки и другие машины. Подготовлена 
веты депутатов трудящихся. I к  работе половина комбайнов.

Учесть уроки прошлого года
Уборочная площадь зерновых культур 

в нашем колхозе небольшая —  236 гек
таров. Но уборку в прошлом году .мы ве
ли почти месяц. В результате этого бы
ли допущены большие потери урожая от 
осыпания зерна на корню. В среднем мы 
собрали с каждого гектара по 15,5 цент
нера зерна, а могли собрать не менее 
17— 18 центнеров.

Сильно подвела нас в уборочную стра
ду Чажемтовская МТС. Комбайновый аг
регат работал плохо, часто простаивал. 
Много хлеба было потеряно из-за несвое
временной его просушки. У  нас имеются 

«ве маломощных сушилки ПЗС-3, про
пускная способность которых по две тон
ны в сутки, а когда зеюно влажное, как 
это было прошлой осенью, то они могут 
просушивать только по полторы тонны 
зерна в сутки. Зерна же в прошлом году 
даже при медленных темпах уборочных 
работ поступало на сушилки до 25- и 5о.- 
лее тонн в с^тки. Его просушивать не 
успевали. Оно портилось.

Не лучше обстояло дело с крытыми то
ками. Ява тока ни в какой мере не обес
печивали потребность колхоза. Чтобы не 
допустить гибели пшеницы, пришлось 20 
тонн зерна ссыпать... в коровник.

Необходимо учесть уроки прошлого го
да и принять все меры к  тому, чтобы

обеспечить хорошее сушильное хозяйство, 
построить достаточное количество токов. 
Эту работу надо вести не накануне убор
ки . а сейчас.

У нас запланировано строительство су
шилки типа «Колхозница» и крытых то
ков. Сейчас идет заготовка леса и вывоз
ка его Б месту строительства. На заго
товке леса работают 6 колхозников с ло
шадьми. Но своими силами мы не сумеем 
своевременно вывезти весь заготовленный 
лес. МТС же нам в этом деле совершенно 
не по.могает. Директор МТС тов. Семенов 
осенью обещал дать колхозу на вывозку 
леса один трактор, но слова своего не 
сдержал.

Плохо помогает нам МТС и в механи
зации имеюшихся токов. Один ток был 
механизирован в 1953 году, но теперь 
электролиния пришла в ветхость, ее надо 
отремонтировать. В этой работе нам тоже 
нужна помощь МТС.

Руководители МТС редко бывают в кол, 
хозах. Тов. Семенову пора от слов перей
ти к  делу и оказать серьезную помощь 
колхозу в строитетьстве сушилки, кры
тых токов и в их механизации.

В. ЮРКОВ,
кладовщик колхоза «Искра Ильича», 

Колпашевского района.

В плену сам оуспокоенности

Ы колхозе имени Калинина, Кожевниковского района, хорошо организова
на гюдготовка к севу. Вое се.мена очищены и доведены до посевных кондиций. 
Идет заготовка и вывозка на поля местных удобрений. Правление закупило 
450 центнеров минеральных удобрений. В текущем году запланировано посеять 
кукурузы 100 гектаров, из них на силос — 50 гектаров, на зерно в початках— 
22 гектара, на зеленку — 25 гектаров и на семена высадить в торфоперегной
ных горшочках — .3 гектара.

Сейчас ведется ежедневное наблюдеагие за хранением семян на окладах.
На снчмке: агроном Уртамской МТС в колхозе имени Калинина 

М. П. Вершинская и заведующий складами А. В. Овечкин осматривают
семена пшеницы. Фото Ф. Хитриневича.

В ЧаинсБОм районе подготовка в ве
сенним полевым работам недопустимо за
тянулась. В большинстве колхозов района 
крайне медленно и плохо ремонтируется 
седьхозинвентарь, мало вывозится на по
ля удобрений.

Серьезную тревогу вызывает качество 
семенного материала. Основная масса по
севного зерна в колхозах района до сих 
пор имеет повышенный процент влажно
сти и  засоренности. Чтобы довести семе
на до необходимых кондиций, нужно 
усилить темпы их подработки и очистки. 
Однако эти работы пущены на самотек.

В колхозе имени Молотова все семена 
пшеницы некондиционны по влажности п 
чистоте. Засорены семена овса, льна п 
многолетних трав. Председатель артели 
тов. Черных и агроном Коломинской МТС в 
колхозе тов. Быховцева не заботятся о 
подработке семян. Зерноочистительная 
машина ОС-3 всю зиму без дела простоя
ла на усадьбе колхоза. Лишь на днях 
она пущена в ход.

Главный агроном Воломинской МТС 
тов. Русинов, бывая в колхозах, ограни
чивается ролью постороннего наблюдате
ля, не организует колхозников на быст
рейшую подготовку к  севу.

Находясь в колхозе имени Дзержин
ского, тов. Русинов установил, что семен
ная пшеница имеет повышенную влаж
ность. Вместо того, чтобы принять сроч
ные меры, он ограничился таким указа
нием агроному тов, Поспеловой: «Весной 
проведите воздушно-тепловой обогрев». В 
этом колхозе сильно засорены семена ов
са, льна, а сложные зерноочистительные 
машины не используются.

Плохо ведется подработка семян в кол
хозах имени Брупскои, имени Менжин
ского.

В колхозах зоны Светлянской МТС око
ло 6 тысяч центнеров семян пшеницы, 
проверенных в лаборатории, имеют крайне

низкую всхожесть, а большинство 
семян из-за высокой влажности требует 
замены.

В одном из крупнейших в зоне МТС —  
колхозе имени Сталина семенное зерно 
начало портиться. Однако это мало беспо
коит председателя колхоза тов. Ильичева 
и агронома тов. Бочкареву. Здесь также 
не приступили еще к  ремонту сельхозин- 
вентаря, транспортных средств и сбруи-

В ряде артелей района еще не закон
чена засыпка семян льна. Колхозы зоны 
Коломинской МТС обеспечены семенами 
технических культур лишь на 60— 70 
процентов. Ни один колхоз района не 
имеет в достатке семян многолетних трав.

Массовое обучение колхозников основам 
агротехники и, в первую очередь, приемам 
возделывания кукурузы , не организовано.

МТС района, и особенно Светлянская, 
затягивают ремонт тракторов, медленно 
ремонтируют прицепной инвентарь. Гра
фик ремонта тракторов за последнюю 
пятидневку сорван. Подготовка механиза
торских кадров, в частности, учетчиков 
и прицепщиков, в которых б|Ольшая не
хватка, в МТС не ведется.

Работники Чаинского райкома КПСС и 
райисполкома формально руководят подго
товкой к  весенне-полевым работам, судят 
о положении дел в колхозах лишь по 
сводкам. В феврале на заседании райис
полкома о ходе ремонта тракторов отчи
тывался директор Коломинской МТС 
тов. Брасаков. Предварительно его работу 
никто не проверял. Проект решения обя- 
за.ти составить самого тов. Брасакова. 
Естественно, что такое обсуждение ника
кой пользы не принесло.

Руководители Чаинского района долж
ны в кратчайший срок перестроить мето
ды руководства подготовкой к  весеннему 
севу, до конца изжить медлительность н 
благодушие в этом важнейшем деде.

В. ПАНОВ.

Больше заботы о семенах
Большинство колхозов Шегарского рай

она не имеет кондиционных, xoipomo под
готовленных К посеву семян. Проверка 
качества некоторой части семенных фон
дов по району показала, что более 28.600 
центнеров семян пшеницы имеют повы
шенную влажность, более 27 тысяч цент
неров семян некондиционны по всхожести.

Во многих колхозах семена плохо очи
щены от сорняков. В колхозе имени
Сталина, Федораевского сельсовета, силь
но засорены 1.000 центнеров семян
пшеницы, 400 центнеров семян овса. В 
каждом килограмме пшеницы насчиты
вается до 950 сорняков, в килограмме 
овса имеется до 1,420 сорняков. Так же 
засорены более 600 центнеров семян пше
ницы и 64 центнера семян овса в колхо
зе «К новым победам» зоны Баткатской 
МТС, 600 центнеров семян пшеницы —  в 
колхозе «Молот» зоны Гусевскои МТС.

Большое количество семян до сих пор 
не проверено в контрольной семенной 
лаборатории. В колхозах зоны Баткатской 
МТС не проверено 1.612 центнеров семян.

в колхозах зоны Гынгазовской МТС— 763 
центнера, в колхозах зоны Гусевской МТС 
—  1.956 центнеров. Особенно много 
непроверенных семян в колхозах имени 
Буденного, «Ленинский путь», «Совет
ская Сибирь», «Вперед к  коммунизму». 
Можно с уверенностью сказать, что сре
ди непрове1ренных семян имеется много 
некондиционных.

Такое положение, к-сожалению, мало 
беспокоит руководителей МТС, колхозов и 
работающих в них агрономов. Они откла
дывают работы по подготовке семян к  
севу до теплых дней. Зерноочиститель
ные машины не используются.

Подобное отношение к  подготовке семян 
дальше не может быть терпимым. Необхо
димо в ближайшие 2— 3 дня представить 
в контрольную семенную лабораторию 
партии непроверенных семян, принять 
срочные меры по замене некондиционных 
семян.

3. КИРЬЯНОВА, 
заведующая контрольной семекной 

Jla6opaтopиeй Баткатской МТС.

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР
О награждении многодетных матерей орденами „Материнская слава“ 

и медалями „Медаль материнства“ по Томской области

- D  □  П -

Празднование Международного 
женского дня в гор. Томске

• Трудящиеся гор. Томска широко отме
чают Международный женский день.

В Доме ученых состоялось торжествен
ное собрание представителей партийных, 
св етски х  организаций.-трудящихся пред
приятий и учреждений Кировского рай
она. С докладом о .Международно-м жен
ском дне 8-е марта выступила секретарь 
райкома КПСС тов. Пугач, После доклада 
участники собрания просмотрели поста
новку коллектива самодеятельности 
Дома ученых —  пьесу А. П. Чехова «Дя
дя Ваня».

Представители трудящихся Куйбышев
ского района собрались на торжественное 
собрание в клубе института физических 
методов лечения. Доклад о Международ
ном женском дне сделала заведующая 
отделом пропаганды и агитации райкома 
КПСС тов. Полешук. Затем состоялся

концерт коллективов музыкального учи
лища, областной филармонии и самодея
тельности артели «Технохим».

На торжественном собрании представи
телей трудящихся Вокзального района, 
состоявшемся вчера в клубе имени 
И. В. Сталина, с докладом выступила 
секретарь райкома партии тов. Печеных. 
Перед участниками собрания выступил 
коллектив художественной самодеятельно
сти подшипникового завода.

Торжественные собрания трудящихся, 
посвященные Международному женскому 
дню, прошли на подшипниковом и элек
тромеханическом заводах, на заводе режу
щих инструментов, в ателье Хг 3, гор- 
промторге, артели «Обувщик» и во мно
гих других предприятиях и  учреждениях 
города.

(Окончание. Начало см. в №  47)

.Матерей, родивших и воспитавших 
шесть детей,

МЕДАЛЬЮ «МЕДАЛЬ МАТЕРИНСТВА»
I СТЕПЕНИ

20. Кузинову Татьяну Васильевну —  
колхозницу колхоза имени Калинина Мол- 
чановского района.

21. Кучумову Марию Петровну —  К04Т- 
хознпцу колхоза имени Ильича Чаинско- 
го района.

22. Лазареву Анастасию Михайловну—  
домашнюю хозяйку, поселок Копыловка 
пригородной зоны города Колпашево.

23. Лейман Софью Андреевну —  до
машнюю хозяйку, село Молчаново Молча- 
новского района.

24. Меркулову Наталью Васильевну—  
домашнюю хозяйку, деревня 2-й  Пашенек 
Асиновского района.

25. Некрасову Антонину Иосифовну —  
домашнюю хозяйку, деревня Некрасово 
Томского района.

26. Некрасову Анфизу Мироновну —  
домашнюю хозяйку, деревня Черный Яр 
Зырянского района.

27. Паршаиову Екатерину Афанасьев
ну —  колхозницу колхоза имени Буден
ного Молчановского района.

28. Пугачеву Александру Николаев
ну —  домашнюю хозяйку, поселок Гриш
кино Чаинского района.

29 Рехтину Федосью Родионовну —  
домашнюю хозяйку, город Колпашево.

30. Смолину Галину Николаевну —  
колхозницу колхоза имени Куйбышева 
Александровского района.

31. Стасенко Анфизу Павловну —  кол
хозницу колхоза имени Молотова Чаин- 
ског’о района.

32. Устинову Марию Ивановну —  до
машнюю хозяйку, город Колпашево.

33. Федорову Марию Ивановну —  кол
хозницу колхоза «Красный Октябрь» Мол
чановского района.

34. Фогель Марию Матвеевну —  до
машнюю ХОЗЯЙКУ, поселок 8 -е Плотбище 
Асиновского района.

Матерей, родивших и воспитавших 
пять детей,

МЕДАЛЬЮ «МЕЛАЛЬ МАТЕРИНСТВА»
II СТЕПЕНИ

1. Алтурмесову Марию Романовну —  
домашнюю ХОЗЯЙКУ, поселок Стрежевой 
Александровского района.

2. Аникину Евгению Федоровну —  
колхозницу колхоза имени Ленина Кожев
никовского района.

3. Антошину Марию Васильевну —  
домашнюю хозяйку, поселок Затон Чаин
ского района.

4. Арищину Анну Антоновну —  кол
хозницу колхоза имени Сталина Молча
новского района.

5. Арсентьеву Матрену Макси-човну —  
колхозницу колхоза имени Жданова Аси
новского района.

6. Бакакину Анастасию Тихоновну —  
колхозницу колхоза имени Мичурина Ту- 
ганского района.

7. Бек Лемеш еву Прасковью Федоров
ну —  работницу леспромхоза, Тегульдет- 
ский район.

8 . Белошапкину Веру Дмитриевну —  
домашнюю хозяйку. Пуштаковский сель
ский Совет Тегулыетского района.

0 . Богданову Надежду Петровну —  
колхозницу колхоза «Красное знамя» Аси
новского района,

10. Боженок Марию Дмитриевну —  
колхозницу колхоза имени Молотова Ту- 
ганского района.

11. Ведерникову Анну Егоровну —  до
машнюю хозяйку, поселок Чаинск Чаин
ского района.

12. Великанову Пелагею Алексеевну—  
колхозницу колхоза имени Дзержинского 
Чаинского района.

13. Волкову .Александру Матвеевну —  
колхозницу колхоза имени Жданова Аси
новского района.

14. Воробьеву Веру Мефодт-евну —  
домашнюю хозяйку, деревня Берлинка 
Зыоянского района.

15. Вторушину Раису Антоновну —  
домашнюю хозяйку, поселок Тунгусово 
Молчановского района.

16. Глушенкову Евдокию Назаровну —  
колхозницу колхоза имени Дзержинского 
Чаинского района.

17. Дамраускене Стаею Отасио —  до
машнюю хозяйку, поселок Тайга Тегуль- 
детского района.

18. Дегтереву Анну Тимофеевну —  до
машнюю хозяйку, город Колпашево.

19. Домрачеву Евдокию Ильиничну —  
колхозницу колхоза имени Молотова Ту- 
ганского района.

20. Донцову Августу Гавриловну —  
служащгю пекарни, Тегульдетский район.

21. Емельянову Анну Ивановну —  
колхозницу колхоза имени Жданова Аси
новского района.

22. Заборонок Любовь Андреевну —  
домашнюю хозяйку, город Асино.

23. Зяблицеву Пелагею С'’меновну —  
колхозницу колхоза имени Сталина Чаин
ского района.

24. Иванову Анну Павловну —  домаш
нюю хозяйку, Вокзальный район города 
Томска,

25. Китюх Веру Егоровну —  колхоз
ницу колхоза имени Калинина Шегарско
го района.

26. Кобзову Анастасию Филипповну —-  
колхозницу колхоза имени Кирова Кожев
никовского района.

27. Колотовкину Анастасию Андриянов
ну —  колхозницу колхоза имени-Молото
ва Александровского района.

28. Конкину Анну Николаевну —  до
машнюю хозяйку, рабочий поселок Бату- 
рино А.СИЦОВСКОГО района.

29. Криворотову Прасковью Федоров
ну —  домашнюю хозяйку, поселок Старо- 
Шумилово Тегульдетского района.

30. Кулицкую Марию Федоровну —  
колхозницу колхоза имени Сталина Аси
новского района.

31. Курбатову Евдокию Владимиров
ну —• колхозницу колхоза имени Кирова 
Чаинского района.

32. Лаврову Анастасию Матвеевну —  
колхозницу колхоза имени Крупской Ту- 
ганского района.

33. Мальцеву Лидию Ильиничну —  
домашнюю хозяйку. Коровинский сель
ский Ск1вет Пудинского района.

34. Масленикову Марию Ивановну —  
колхозницу колхоза имени Буденного Зы
рянского района.

35. Махтодуй Наталью Никифоровну—  
учительницу школы, Туганский район.

36. Мерзлякову Антонину Васильев
ну —  домашнюю хозяйку, поселок Завод
ское Чаинского района.

37. Минину Пелагею Лаврентьевну —  
работницу клуба, Туганский район.

38. Мора Валентину Ефимовну •—  до
машнюю хозяйку, Пуштаковский сель
ский Совет Тегульдетского района.

39. Нагарнюк Дарью Павловну —  кол
хозницу колхоза имени Кагановича Мол
чановского района.

40. Насонову Евгеньго Александров
ну —  сл^'жзщую МТС, Шегарский район.

41. Немиро Таисью Сергеевну —  кол
хозницу колхоза имени Менжинского Ча
инского района.

42. Низамутдинову Марфугу Калинов- 
ну —  домашнюю хозяйку, деревня Сухой 
Лог З ы р я н с к о г о  района.

43. Онолелову Анну Васильевну —  
гл)лхознипу колхоза имени Димитрова Ча
инского района.

44. Ользятиеву Пелагею Васильевну—  
домашнюю хозяйку, город Асино.

45. Ольштрем Тамару Алексеевну —  
колхозницу колхоза «Б новым победам» 
Шегарского района.

46. Панину Прасковью Федоровну —  
домашнюю хозяйку, рабочий поселок То- 
гур при^’ородной зоны города Колпашево.

47. Пивневу Надежду Григорьевну —  
работницу мясокомбината. Вокзальный 
район города Томска.

48. Понкратову Анну Степановну —  
домашнюю хозяйку, поселрк 4-я Тига Ча
инского района.

49. Попову Клавдию Федоровну —  до
машнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

50. Прошкевич Веру Герасимовну —

сельскийдомашнюю хозяйку, Итатский 
Совет Туганского района.

51. Рудакову Марфу Григорьевну —  
колхозницу колхоза имени Жданова Чаин
ского района.

52. Р ы ж ко в  Евдокию Ивановну —  
домашнюю х о зм ку , поселок Берегаево 
Тегульдетского района.

53. Селезневу Нину Оргеевну —  ра
ботницу электростанции, Чаинский район.

54. Собину Варвару Маркеловну —  
колхозницу колхоза имени Калинина Ча
инского района.

55. Степанову Любовь Яковлевну —'  
домашнюю хозяйку, поселок Старо-Шума- 
лово Тегульдетского района.

56. Татаркину Елену Федоровну —  
колхозницу колхоза имени Чкалова Мол
чановского района.

57. Тихонову Анну Александровну —  
колхозницу колхоза имени Сталина А :и - 
новского района.

58. Трифонову Татьяну Федоровну —  
домашнюю хозяйку, город Колпашево.

59. Трубипину Екатерину Ивановну—  
колхозницу колхоза имени Жданова Чаин
ского района.

60. Усанину Елену Андреевну —  кол
хозницу колхоза имени Чкалова Молча
новского района.

61. Фигут Марию Петровну —  домаш
нюю хозяйку, поселок Харск Модчанов- 
ско”о района.

62. Чижене Антонину  П озо —  домаш
нюю хозяйку, поселок Григорьевка Чаин
ского района.

63. Шараеву Анну Дмитриевну —  
колхозницу колхоза имени Буденного Ше
гарского района.

64. Шастину Зою Ивановну —-  домаш
нюю хозяйку, поселок Лебедевка Чаин
ского района.

65. Шашкову Августу Николаевну —  
домашнюю хозяйку, рабочий поселок Ба
турине Асиновского района.

66. Шехурдину А.ННУ Тимофеевну —  
колхозницу колхо.аа «Путь Ленина» Ко- 
жевнпковского района.

67. Шлыкову Анну Бописовну —  кол
хозницу колхоза имени Шверника Туган- 
ского района.

68 . Шульц Эльфриду Адольфовну —  
работницу МТС. Асиновский район.

69. Эбере Агаду Ивановну —  домаш
нюю хозяйку, СР.10 Александровское Алек
сандровского района.

70. Юркову Марию Федоровну —  до
машнюю хозяйку, поселок Восточное Ча
инского района.

71. Юхневич Анну Егоровну —  до
машнюю хозяйку, хутор Щербаков Мол
чановского района.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Москва, 10 февраля 1955 года.
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П А Р Т  И И Н  Я  Я

Серьезные недостатки 
в партийном просвещении

В ряде политкружков и политшкол Ту- 
ганского района заиятии проходят неорга
низованно и на низком идейно-теоретиче
ском уровне, часто срываются или пере
носятся на другое время. А отдельные 
круж ки  даже не начинали своей работы.

Так. например, в течение месяца по 
вине пропагандиста тов. Фастовец не про
водились занятия в политшколе при пар- 
гиннои организации колхоза имени 
Сталина. Часто переносятся занятия с од
ного дня на другой в кружке при партий
ной «рганизацин райисполкома. А в круж 
ке по политэкономии при Рождественской 
МГе не проведено еще ыи одного занятия. 
С большим опозданием начали свою рабо
ту  круж ки  в Туганской, Петропавловской 
ЫТС, в колхозе имени Молотова и других.

Б текущем учебном году в районе зна
чительно возросло число коммунистов, са
мостоятельно изучающих марксизм-лени
низм. Однако в отделе пропаганды райко
ма КПСС и во многих первичных партий- 
ных организациях затрудняются сказать 
что-либо определенное о том, ка к  тот или 
иной коммунист работает над повышением 
своих политических знаний.

В плане отдела пропаганды райкома 
предусмотрено чтение лекций, проведение 
консультаций д.тя самостоятельно изучаю
щих марксистско-ленипскую теорию. Но 
все это только на бумаге. На деле с на
чала учебного года прц библиотеке рай

кома КПСС не проведено ни одной кон
сультации и прочитана только одна лек
ция. Не организовано чтение лекций и 
проведение консультаций непосредственно 
и в партийных организациях. Не начал 
свою работу семинар по изучению эконо
мики сельского хозяйства при райкоме 
КПСС.

Все эти серьезные недостатки имеют 
место потому, что райком КПСС и его от
дел пропаганды и агитации формально от
носятся к  организации и руководству по
литическим просвещением коммунистов, 
не контролируют п не помогают им повы
шать свои политические знания.

О том. насколько несерьезно относится 
райком КПСС к  этому важнейшему участ
ку  партийной работы, свидетельствует и 
то, что в этом учебном то,ду на бюро рай
кома партии пи разу не обсуждались во
просы о состоянии политической учебы 
коммунистов. Работники отдела пропаган
ды и агитации г г .  Санаров, Ромашова на 
занятиях в кружках и политшколах по
бывали только по два— три раза. Библио
тека райкома КПСС стоит в стороне от 
нужд и запросов коммунистов.

Туганскнй райком КПСС, первичные 
партийные организации должны коренным 
образом улучшить руководство политиче
ским просвещением коммунистов, уст!}»а- 
нить серьезные недостатки в это\( важном 
деле. БУЧЕНКО.

Соревнование животноводов
В октябре прошлого года наши дояркп 

горячо откликнулись на призыв доярок 
сельхозартели «Северное сияние», Бак- 
чарского района, развернуть социалисти
ческое соревнование за высокие надои 
молока. Парторганизация поддержала ини- 
цнативу доярок, помогла им выработать 
конкретные социалистические обязатель
ства. Вскоре на ферме, в конторе колхоза, 
в красном уголке появились призывы: «Бу
дем бороться за надой 2.000  килограммов 
молока от каждой коровы!».

Передовая доярка комсомолка Лидия 
Луцик. получившая в иропмом году от 
каждой коровы 2.040 литров молока, да
ла обещание увеличить надой в этом го
ду на каждую корову до 2.200  литров.

С такими же обязательствами выступи
ли ее подруги В. Зиновик, Э. Горн,
С. Гофман. С того дня результаты со
ревнования доярок ежедневно отмечаются 
на доске показателей.« Доярка Валентина 
Зиновик с 1 октября 1954 года надоила 
от каждой коровы более 700 литров мо
лока. По этим результатам она вышла на 
второе место в соревновании доярок обла
сти. Об ее успехах было сообщено в ли
стовке-молнии.

Надо сказать, что выпуск такого рода 
листовок парторганизацией практикуется 
два —  три раза в месяц. Кроме этого, 
итоги со(ревиования доярок отражаются в 
стенной газете. Широко освещалось также 
социалистическое соревнование, которое 
развернулось в честь выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Советы. Ра- 
ботникп ферм соревновались за обеспече
ние высоких надоев молока, а также за 
проведение теплой и сытой зимовки об
щественного животноводства.

Вопрос о ходе соревнования обсуждал
ся на открытом партийном собрании. Соб- 
рапие наметило |ряд дополнительных мер, 
который обеспечит выполнение взятых 
животноводами обязательств. Правление 
колхоза закупило дополнительно несколь
ко сот центнеров грубых кормов. На мо
лочно-товарной ферме был изменен ра
цион кормов, что содействовало зна
чительному повышению продуктивности 
коров.

Эти и другие мероприятия подкрепля
лись. ка к  правило, организаторской рабо
той. Наша задача состояла в том, чтобы 
путем распространения приемов работы

передовых доярок вывести отстающих в 
число передовых и добиться общего 
подъема. В ноябре прошлого года на об
ластном совепганпи молодых доярок побы
вала доярка Лидия Луцик. По ее возвра
щении мы собрали совещание доярок, на 
котором Луцик подробно рассказала о ме
тодах работы передовых доярок области. 
Присутствующие на совещании доярки 
интересовались вопросами о рационе кор
мов, методах раздаивания коров, о распо
рядке дня на фермах и т . п. Безусловно, 
это дало свою пользу. Подобное совещание 
мы провели в январе нынешнего года. С 
рассказом о своей работе выступила дояр, 
ка Герман, побывавшая на областном со
вещании передовиков сельского хозяйства. 
Часто практикуется взаимное посещение 
доярками контрольных доек в стадах, ко
торые закреплены за тт. Луцик или Зи-
НОВЙК.

Таким образом, соревнование застав
ляет людей учиться, совершенствовать 
свою квалификацию, повышать свое ма
стерство. Работники Ферм регулярно по
сещают занятия зооветкружка, которым 
руководит зоотехник тов. Маркина.

Но было бы неправильным думать, что 
в руководстве соревнованием у  нас нет 
недостатков. Мы еще слабо пропаганди
руем и внедряем передовой опыт.

Проводя работу по организации социа
листического соревиЬванпя среди работ
ников молочно-товариой фермы, мы не
простительно мало уделяем внимания ра
ботникам свинофермы, чабанам. И не слу
чайно в их работе много недостатков. 
Парторганизация сейчас исправляет эту 
ошибку.

Решения январского Пленума ЦЕ КПСС 
вызвали среди тружеников колхозной де
ревни новый трудовой и политический 
подъем. Работники ферм нашего колхоза 
подводят итоги достигнутых успехов, 
вскрывают новые возможности повыше
ния продуктивности животноводства, уве
личивают поголовье скота. Партийная ор. 
ганизацпя ставит своей задачей еще ши-
1)с развернуть массово-политическую ра
боту среди животноводов, улучшить ру
ководство социалистическим соревнова
нием на фермах.

Н. ГРЕЧУХИН, 
секретарь парторганизации колхоза 

«Путь к коммунизму», 
Молчановского района.

Узбекская ССР. Колхоз «Октябрь», Ташкентского района, полу^шл н о в у ю , 
высокой производительности, машину «ИГ-9-М» для изготовления торфопере
гнойных горшочков.

На снимке: машина «ИГ-9-М» за работой. На первом плане — бригадир 
Кадыр Абидов. (Фотохроника ТАСС).

в  счет 1956 года
Коллектив ТОМСКОЙ швейной .фабри

ки л*! 5 встретил Международный жен- 
екпй день 8 марта новыми успехами в 
труде. Борясь за досрочное выполненпо 
пятилетнего плана, здесь около 100  чело
век трудятся в счет 1956 года. Свыше 
300 швей овладели передовым мето
дом работы швеи Можайской швейной 
фабрики тов. Ануфриевой.

В социалистическом соревновании по 
npm fieccHH M  первенство держит швея-мно- 
годстальница Надежда Филипповна Дадп* 
ленко. Отлично работает комсомолка Же
ня Пермпнова. Норму выработки она вы
полняет больше чем на 170 процентов. 
Высокие производственные показатели 
имеет швея-многодетальница Нина Гри- 
горьевна Якунпна, выполняющая слож
ные операции'па специальной машине.

За последние два месяца внесено 12 
рационализаторских предложений, 8 из 
которых уже внедрены в производство. 
Четыре рационализаторских предложения 
внесла технолог фабрики Нина Андреевна 
Слепнева.

Передовые работницы
Депутат городского Совета комсомолка 

Анна Русинова работает бригадиром в 
томской артели имени 8 марта. Ее брига
да за высокие производственные показа
тели в феврале завоевала переходящее 
красное знамя.

В эти дни тов. Русинова лает больше, 
чем по полторы нормы за смену. Также от
лично трудятся п члены ее бригады.

Заслуженным авторитетом пользуется 
Б артели чулочнпца Лидия Ремпх. Она 
бригадир бригады отличного качества.

Трудовыми подарками —  выполнение'.' 
заданий на 150— 200 процентов— встре
тили свой праздник работницы артели 
тт. Лисицкая. Кудрина, Минина, Новико
ва, Навлюк и  другие.

Циклы докладов и лекций 
по плодоводству 
и овощеводству

Томское городское обшеспю мичуринцев 
организовало чтение циклов докладов и 
лекций по плодоводству, овощеводству 
и цветоводству. Лекции читаются каж 
дую неделю (по воскресеньям) в малом 
зале облпрофсовета.

Недавно перед трудящимися выступи- 
лп мичуринцы —  участники и экскур
санты Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки.

Сплавщиии готовятся 
и летней навигации

в  ремонтно-механических мастерских 
Каргасокской сплавконторы проходит ре
монт судовых двигателей. На сплавных 
участках и рейдах ремонтируются погру
зочные лебедки, локомобили, строятся 
наплавные сооружения.

Па Васюганском и Чузиковском сплав
ных участках сделано более 10  тысяч по
гонных метров бон. На всех сплавных 
участках производится расчистка русла 
рек, но которым лес будет сплавляться 
молем.

На Пыжинском. Васюганском, Пайду- 
гинском и Чузиковском сн.’1авных участ
ках завозятся к  местам сплава тросы и 
канаты.

На Пайдугинском участке впервые в 
этом году будет сйлавляться лес по реке 
Ку|ржиш). Сейчас здесь ведутся мелиора
тивные работы.

Строительство 
в леспромхозе

На лесопунктах и мастерских участках 
Каргасокского леспромхоза ведется ж и 
лищное и культурное строительство. В 
прошлом году было сдано в эксплоатацию 
34 жилых дома и одно общежитие. Кроме 
того, построены два медицинских пункта, 
магазин, красный уголок, баня.

Сейчас достраиваются три общежития, 
несколько щитовых многоквартирных ж и 
лых домов.

В этом году на лесопунктах намечено 
построить еще около 20 жилых домов, 
магазина, 2  столовые, школу, хлебопекар
ню и детские ясли.

бурсы торговых работников
При Томской школе кулинарного уче

ничества организованы трехмесячные 
курсы по повышению квалификации тор
говых работников. Недавно группа дирек
торов железнодорожных ресторанов и бу
фетов сдала первые экзамены. Многие 
слушатели показали прочные знания 
пройденного материала.

Н о р о т к о
О  За полтора месяца текущего года в 

сберегательных кассах области остаток 
вкладов населения увеличился на 8 мил
лионов 266 тысяч рублей.

©  Рыбаки бригады гослова Колпашрв- 
ского рыбоконсервного завода дпсроч?(о 
выполнили квартальный план по рыбою- 
быче и взяли обязательство —  до конца 
первого квартала сдать государству 50 
цептнеров рыбы сверх плана.

Поднять уровень пригородного 
свльскохозяРствонного пронзводстеа

Для улучшения снабжения городского 
населения свежими овощами и молочны
ми продуктами большое значение имеет 
организация их производства в пригород
ной зоне.

Нельзя больше иириться с тем, что, 
например, до сих пор вокруг областного 
центра г. Томска не получило должного 
развития животноводство молочного на
правления, овощеводство, особенно закры
того грунта. В этом сг^ошении Томск от
стает от своих соседей гг. Новосибирска, 
Кемерово, Омска и  других городов Сибири.

Вокруг Томска расположен не один 
десяток больших и малых подсобных хо
зяйств различных организаций и учреж
дений, Томский совхоз II ряд колхозов. 
Но среди них нет хозяйств высокотовар
ных, образцовых. Как правило, закреп
ленные за ними земельные участки ис
пользуются еще малопроизводительно. 
Насколько ни.зкз еще в этих хозяйствах 
культура сельскохозяйственного произ
водства, можно видеть по итогам прошло
го года.

Как известно, прошлый год был в ме- 
теорологшшском отношении весьма благо- 
Л1)иятным годом. Повсеместно был полу
чен высокий урожай. Однако в пригород
ных хозяйствах средний урожай картофе
ля составил всего И  5 центнеров с гекта
ра, а многие хозяйства, например, 
треста столовых, с площади 150 гек
таров картофеля собрали только по 67 
центнеров с гектара. Подсобное хозяйство 
гоекгаюшни получило урожай картофеля 
по 85 центнедюв е гектара.

Не лучше обстоит дело с урожайностью 
овощных культур. В среднем она ооста- 
шша всего по 120  центнеров с гектара, а 
во многих хозяйствах и того ниже. Под
собное хозяйство медицинского института, 
нал1>1Емер, получило всего по 47 центне
ров овощей, а хозяйство ликеро-водочного 
завода —  по 13 центнеров е гектара.

В пригородных хозяйствах не создана 
кормовая база для животноводства. Иро- 
изводстап сочных кормов сильно отстает 
от потребности в них, в то же время ку 
куруза в большинстве хозяйств не выра
щивалась.

Недостаток сочных кормов снижает 
тгродуктивность животноводства. В боль
шинстве хозяйств годовой удой коров не 
превышал 1.000— 1.500 литров.

Все эти факты свидетельствуют о том, 
что пригородное хозяйство ведется неква- 
лифицирова'нно и  отстает от уровня за
дач, поставленных январским Пленумом 
НК КПСС.

Некоторые руково1ите.тз хозяйств пы 
таются объяснить Н1гэкие урожаи тем, что 
пахотноспособпые земли вокруг города в 
результате бессменной культуры в тече
ние многих лет и даже десятилетий сни- 
эили свое плодородие и высоких урожаев 
не дают.

С т а к т !  мнением нельзя согласиться. 
Пойменные, периодически затопляемые 
земли по реке То-ми, а они имеют боль
шой удельный вес в общем земельном ба
лансе города, обладают высоким естест
венным плодородием. В то же время нель
зя недооценивать больших возможностей, 
которыми располагает каждое хозяйство 
для повышения плодородия почв за счет 
внесения местных и  минеральных удо
брений.

О том, что даст внесение удобрения на 
таких почвах, можно судить по опыту 
Сибирского ботанического сада. Старопа
хотные земли опытного участка сада 
два —  три года тому назад тоже давали 
низкие у 1>ожаи. Их систематическое удо
брение местными и минеральными удоб
рениями повысило урожайность всех 
культур в два —  три раза. В прошлом 
год^% например, бригада тов. Черева Н. Л. 
получила средний ^т)ожап овса и пшени
цы по 30 центнеров с гектара. Урожай 
картофеля на опытном участке сада со-

станил 248 центнеров с re®raipa, ово
щей —  400 центнеров, кукурузы  (зеле
ной массы на силос) —  свыше 500 цент
неров е гектара.

На повышении урожайности благо
приятно сказались своевременно прове
денный посев хорошими семенами в хо
рошо подготовленную почву, посадка ово
щей и картофеля квадратно-гнездовым 
способом, процедение должного ухода за 
иосева>га и  насаждениями, применение 
многих других агротехнических приемов.

В текущем году на опытном участке 
сада планируется получение рекордных 
урожаев по многим плодово-ягодным, 
овощным и другим культурам.

Высокий агрофон поможет также уве
личить выпуск посадочного материала из 
питомников, повысить его качество и ре
шить другие вопросы, связанные е науч
но-исследовательской работой.

В текущем году из питомников сада 
будет вьшущено около 100  тысяч сажен- 
цеоз раз.тичных плодово-ягодных культур, 
свыше 100  тысяч корней рассады овощных 
и бахчевых культур. Это поможет быстрее 
внедрить новые урожайные сорта плодо
во-ягодных. овощных и бахчевых куль
тур в практику сельскохозяйственного 
производства.

Сейчас в боташгческом саду заканчи
вается подготовка к  весенне-полевым ра
ботам. -Как и раньше, мы большое внима
ние уделяем заготовке местных удобре
ний. Вывезено на поля около 500 тонн 
навоза и перегноя, более 450 тонн фека
лия. В текущем году все посевы и на
саждения сада будут удобрены местными 
органическими и  мшеральными удобре
ниями.

Все хозяйства пригородной зоны рас
полагают неограничмшыми возможностя
ми для широкого применения удобрений. 
Но в большинстве подсобных х<гаяйств 
предприятий и учреждений города поля 
почти не удобряются месгнымж удобре
ниями, не говоря уже о минеральных. В 
то же время, навоз, фекалий, некоторые 
отходы различных производств, которые 
могли бы быть использованы на удобре
ния в больпшх количествах, вывозятся 
на отвал, уничтожаются без всякой'поль
зы.

Между тем. если бы все эти удобрения 
бы.ти направлены на ближайшие к  горо
ду поля, то только за счет этого можно 
было бы получить дополнительно с наи
меньшими затратами многие тысячи тонн 
картофеля, овощей н  т . д. Руководители 
многих хозяйств не стремятся приобре
сти минеральные удобрения. А нередко 
бывает и так, ка к  получилось в прошлом 
году в Томском совхозе, где около 20 
тонн минеральных удобрений пролежали 
на склаае и не были внесены в почву.

Пора покончить с недооценкой удобре
ний. Необходимо все местные удобрения, 
которые накапливаются в городе, достав- 
лять на прилегающие к  городу поля.

Говоря о большом значении и возмож
ностях использования удобрений, нельзя 
ослаблять внимания к  применению и дру- 
П1Х важных агротехнических приемов по 
обработке почвы, применению прогрес
сивных (квадратно-гнездового) способов 
посева и посадки, проведению ухода за 
посевами и  других хорошо известных в 
практике агротехнических мероприятии.

Настойчивое внедрение всего комплекса 
агротехнических мероприятий позволит в 
пригородных хозяйствах резко поднять 
урожайность, увеличить валовые сборы 
возделываемых культур, создать прочную 
кормовую базу для молочного животновод
ства и за счет этого серьезно улучшить 
снабжение городского населения свежимп 
овощами, молоком и другими продуктами 
сельского хозяйства.

Н. ПРИКЛАДОВ.
директор Сибирского ботанического 

сада Томского госуниверситета.

ПОЧЕМУ ПАРБИГЦЫ 
НЕ ВЫПОЛНИЛИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО

В январе на лесозаготовительном п ун к 
те Кедровка Парбигского леспромхоза со
стоялось производственное совещание. Ле
созаготовители обсуждали итоги работы 
предприятия за прошедший год. Было вы
сказано много критических замечаний в  ̂
адрес руководителей леспромхоза. В ы с ту -' 
лающие говорили о плохом использовании' 
техники, о недостатках в организации тру
да. Все выступления лесозаготовителей 
бы.ти проникнуты одной мыслью: на
предириятиа есть огромные производствен
ные возможности для выполненпя и пере
выполнения государственных планив.

Коллектив предприятия взял обязатель
ство —  двухмесячный производственный 
план выполнить к  20 февраля, а ко дню 
выборов в Верховный Совет РСФСР и ме
стные Советы депутатов трудящихся дать 
сверх двухмесячного плана 3.000 кубо
метров деловой древесины.

—  Обязательство выполнимое, —  уве
ренно говорили лесозаготовители.

Действительно, анализ производствен
ных возможностей предприятия показы
вал, что коллектив леспромхоза при сла
женной работе может выполнить обяза
тельство. Вот, например, ка к  обстояло де
ло на Ке.1}ровском. наиболее механизиро
ванном лесозаготовительном пункте. В 
январе и феврале коллектив участка в 
сутки  должен был вывозить по плану 
200 кубометров леса, а чтобы выполнить 
взятое обязательство —  225 кубометров. 
На участке 7 лесовозных а1Втомобилей н 
4 трелевочных трактора ЕТ-12. При 
двусменной работе этими механизмами 
можно было бы трелевать и вывозить 
больше 225 кубометров. Вот расчеты. 
Если считать, что ежесменно будут рабо
тать лишь 5 автомобилей, то при зада
нии 112,5 кубометра В смену каждой 
маншне всего нужно саолать три рейса с

возом 8 кубометров на расстоянии 10  ки 
лометров. За две смены пять машин зна
чительно перевыполнят задание.

В начале работа шла хорошо. Леспром
хоз выполнял график вывозки леса. Эго 
радовало лесозаготовителей. Но так щю- 
должалось недолго. Неделю спустя, в пер
вых числах февраля, кривая графика вы
возки древесины резко пошла вниз. Лес
промхоз перестал выполнять производст
венные задания.

Почему это произошло? Полу’галось это 
потому, что здесь формально отнеслись к 
организации труда по графику циклично
сти.

ЭТО —  НЕ ГРАФИК ЦИКЛИЧНОСТИ
Считается, что мастерский участок тов. 

Дронова работает по графику циклично
сти. Так ли это? Можно ли назватг, орга
низацию труда на участке тов. Дронова 
графиком цикличности? Нет. Фо1рмалыш 
на мастерском участке две комплексных 
бригады, но организация труда такова, 
что комплексные бригады в свою очередь 
разбиваются на два обособленных звена. 
Долгое время технология лесозаготовок ос
новывалась на том, что коллективы комп
лексных бригад работали в двух отдален
ных друг от друга лесосеках. Подобная 
расстановка возможна, если бригады снаб
жены достаточным количеством трелевоч
ных средств. Но на лесозаготовительном 
пункте всего 4 трактора КТ-12 и поэтому 
понятно, что на две эстакады их мало. 
Это ггриводит к  нарушению графика цик
личности. так ка к  нет резервных машин.

Когда мастерский участок ведет заго
товку леса в двух лесосеках, плохо ис
пользуются погрузочные и транспортные 
средства. На мастерском участке часто 
можно услышать выражение: «У вас де
сять дорог». Этим рабочие подчеркивают 
мысль, что обилие верхних складов приво-

дит к  прокладке лишних дорог. Поэтому 
приходится при погрузке часто переводить 
кран с места на место, на что уходит мио- 
го рабочего времени.

Тракторы на лесозаготовительном п ун к
те работают плохо. Очень редк-о на ходу 4 
машины, чаще всего работают 2— 3 трак
тора. И вот в такие дни рабочие комплекс
ных бригад простаивают. В бригаде болев 
двух третей лесозаготовителей не раТюта- 
от. Этого мпжно было н.збежатт), если бы 
работа мастерского участк.а велась в О’Д- 
нон лесосеке на базе трех трелевочных 
тракторов (один резервшый). Это позволи
ло бы сократить число рабочих в козш- 
лексных бригадах. Использование тракто
ров улучшилось бы. так ка к  четвертый 
трактор можно было поставить на про
филактический ремонт.

Предложение перевести мастерский уча
сток иа новую технологию (использовать 
Т1>и трактора и сократить число рабочих 
в комплексных бригадах, ликвидировать 
звенья) внесено более по.тутора меся
цев тому назад. Однако до сих пор 
ничего не сделано. Медлительность в ис
правлении недостатков в организации тру
да по графику цикличности можно объяс
нить только инертностью руководптелей 
леспромхоза, их боязнью нарушить усто
явшиеся методы организации труда.

А это стало помехой в работе всего ле- 
со.заготовительнигп пункта. Отстает одна 
из важных фаз лесозаготовок —  трелевка 
леса. Это н понятно. Отсутствие резервно
го трелевочного трактора, нарушение гра
фика профилактических ремонтов приво
дит к  частому выходу иашип из строя.

Возникает вопрос,— каким образом кол
лектив лесопункта выполнял производст
венные задания в январе? Дело в том, что 
в январе лесозаготовители вывозили ту 
древесину, которая была заготовлена в 
предыдущие месяцы и оставлена на обочи
нах дорог...

—  Дайте мне работу, —  с таким тре
бованием К руководителям лесозаготови
тельного пункта Кедровка обратился во 
второй половине февраля один из передо
вых шоферов предприятия тов. Мергали-
MOB.

— Нечего вывозить, —  ответил ему на
чальник лесозаготовительного пункта тов. 
Томаш.

Действительно, нарушение принципов 
работы по прафику цикличности привело 
К тому, что две лесовозных машины стали 
«лишними» на лесозаготовительном п ун к
те.

НЕОРГАНИЗОВАННОСТЬ
Метели перемели дороги. Автомобильная 

связь лесозаготовительных пунктов с со
лом Парбиг прерва.дась. В кабинете ди
ректора леспромхоза тов. Кудрина раздал
ся телефонный звонок.

—  Горючего нет, —  сообщили с Кед- 
ровского лесозаготовительного пункта.

Лесовозные машины, работающие на 
жидком топливе, остановились. Не хвата
ло горючего и для заводки газогенератор
ных машин.

—  Срочно шлите горючее. —  требовали 
работники лесозаготовительных пунктов.

Руководители леспромхоза начали ис
кать выход из создавшегося положения. 
Горючее есть в с. Подгорное, по автомоби
ли по дорогам не пройдут, и тогда было 
решено снять с трелевки леса дизельный 
трактор С-80 и послать его за бензином. 
Таким образом, мощная машина, которая 
только недавно была получена специально 
для трелевки леса, снималась с прямых 
работ.

—  Почему не завезли гортбчее рань
ш е?—  спрашивали шоферы руководителей 
леспромхоза.

Что можно ответить на этот вопрос? 
Только одно —  руководители не побеспо
коились свосиреченно о доставке горючего 
и нанесли ущерб производству.

Также из-за безответственного отно
шения мастера Волковой при первых же 
метелях вышла из строя лог.овозная доро
га на Еедровскюм лесозатовительном 
пункте.

Из-за плохой организации труда ре
монтных рабочих очешь часто простаива
ют механизмы. В ремонтных мастер
ских на ремонтируемые машины не сос
тавляются дефектные ведомости. Машины 
из ремонта никем не принимаются. Во

всех этих недостатках повинен старшин 
механик лесозаготовительного пункта гов. 
Ловаков.

Работа по графику цикличности требует 
установления строгого взаимодействия 
между различными фазами лесозаготовок. 
Стоит одной фазе отстать —  нарушается 
вся 1)абота. Па Кедровском лесозаготови
тельном пункте трелевка древесины зача
стую отстает потому, что плохо организо
вано взаимодрнствпе вальщиков леса п 
чокеровщиков. Вальщики валят лес как 
попало, создают на трелевочных волоках 
завалы хлыстов. Это чрезвычайно ослож
няет работу трактористов. Вальпшк л:*са 
тов. Карабелышков и тракторист тов. Со
кольников внесли предложение изменить 
методы взаимодействия трелевщиков и 
пальщиков. Они решили делать так. Валь
щ ик ведет валку леса только на один воз. 
Когда п).чкт(ф увозит хлысты, вальщик на 
заранее выбранное место ведет валку леса 
на очередной воз. Валка леса улуч
шается, совсем ликвидируются зава
лы хлыстов, предложение работах было 
проверено на практике. Трактопист и 
вальщик за смену подтрелевалн 70 кубо
метров леса, выполнив задание почти иа 
200 процентов. Казалось, что этот способ 
доллсеп был найти широкое применение в 
леспромхозе. Но этого не случилось. Ни 
начальник лесопункта тов. Томаш. ни ма
стер тов. ДроноБ не поддержали новаторов.

ПОМОГАЮТ МАЛО
О том, что коллектив Парбигского лес

промхоза сорвал выполнение социалистиче
ских обязательств, хорошо известно руко
водителям комбината «Томлес». По свод
кам они видели, что в Феврале предприя
тие резко понизило темпы лесозаготовок. 
Какие же ме.ры приняли в комбинате, что. 
бы выправить положение? Пикаких реши
тельных мер ш)ипято не было, хотя в ян
варе и феврале в Парбигском леспромхозе 
побывали два работника комбината; тт. 
Каминский и Пац)ибок. Тов. Парпбок со
всем мало вникал в производственный про
цесс, не занимался вопросами организации 
труда. Его пребывание в леспромхозе не 
оставило следа.

Начальник производственного отдела 
комбината тов. Каминский в Парбигском 
леспромхозе был в январе. Он подробно 
ознакомился с работой леспромхоза и осо
бенно внимательно с работой мастер
ского участка тов. Дронова. Тов. Камин
ский предложил изменить технологию ле
созаготовок. Ему-то и принадлежит мысль 
перевести мастерский участок на базу 
трех тракторов с тем, чтобы улучшить 
использование трелевочных средств. Пред
ложение тов. Каминского сулило большие 
выгоды, но он не сумел довести дело до 
конца. Дело в том, что тов. Каминского че- 
ре.з 3 дня срочно отозвали в Томск и по
слали в другой леспромхоз. Дорого обош
лась эта командировка государству: были 
затрачены немалые деньги, з  пользы —  
никакой.

В Парбигском леспромхозе всего один 
погрузочный автокран. И поэтому па ле
сопункте Кедровка постоянно испытывают 
недостаток в погрузочных средствах. Ког
да кран выходит из строя, вывозка леса 
задерживается. Ясно, что комбинат обязан 
выделить еще один кран. Об этом говорят 
уже давно, но дело не двигается с места.

Плохо снабжается леспромхоз запаспы- 
ми частями для ремонта механизмов и ма
териалами. В ремонтных мастерских здесь 
не хватает с.амых простейших морителг.- 
ных инструментов. Приходится рсмопти- 
ровать механизмы «на глазок».

Па1рбигскйи леспромхоз нуждается в 
большой помощи руководителей комбината 
«Томлес» и района. Эту помощь нужно 
усилить, направить ее на решение кон
кретных вопросов.

Факты показывают, что коллектив Пар. 
бигскпго леспромхоза имел все возможш)- 
сти выполнить взятое ооциалистическое 
обязательство. Но плохая организация 
труда, неумелое использование техники 
привели к  отставанию предприятия. За
дача коллектива леспромхоза сейчас состо
ит в том, чтобы в короткие сроки нав''1р- 
стать упущенное и выполнить кварталь
ный план лесозаготовок.

В. ЛИПАТОВ.

ч
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^  Экскурсия на передовую
ферму

Еш0 3 Г0Л8 назя! свиноводство в кол
хозе имени Хрущева, Парабельского рай
она. б ш о  отстающей отраслью артельно
го хозяйства. В 1951 году на каждую 
свиноматку было получено в среднем по
10,5 поросят. Государстау было сдано 
лишь 43 центнера свинины. Доход от 
формы составлял 10 тысяч рублей.

Правление колхоза вешило покончить 
с отставанием свиноводства, сделать его 
высокодоходной отраслью хозяйства. Для 
ухода за свиньями были подобраны любя
щие эго дело колхозники, руководство 
свиноводческой ф;̂ >мо11 было поручено 
опытной свинарке М. К. Молоковой. Серь
езное внимание было уделено укреплению 
кормовой базы.

В 1953 голу свиноводческая ферма кол
хоза имени Хрущева завоевала право быть 
участницей Все(М)юзной сельскохозяйствен
ной выставки. Лучшая свинарка колхоза 
тов. Ратау получила от каждой закре
пленной за нею свиноматки по 25 поро
сят.

В 1954 году ферма вновь завоевала 
право участия на Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке. Приплод на одну 
свиноматку составил в среднем по ферме 
по 21,5 поросенка. Государству было сда
но 118 центнеров св-пнины. Доход от сви
нофермы составил 90 тысяч рублей. В 
истекшем году уже пять свинарок фермы 
добились получения от каждой из закреп
ленных за нею свдномагок по 25— 30 по
росят.

Недавно на передовой ферме побывали 
работники свиноводческих ферм шести 
колхозов зоны Старииынской МТС. Экс
курсанты ознакомились с условиями со
держания и ухода за животными в колхо
зе имени Хрущева, изучили рационы 
кормления свиней, обменялись опытом ра
боты.

Свпнаршгк колхоза имени Хрущева ста
рый, построен он давно. Но гостям понра
вился исключительный порядок и чистота, 
кото1рые здесь поддерживаются. Каждая 
свиноматка содержится в отдельной клет
ке, для поросят оборудованы отделения, 
где они поедают витаминный и минераль
ный корм.

Гостям показали настой, приготовлен
ный из витаминного сена и сосновой 
хвои, которым поят поросят с трехднев
ного возраста.

После осмотра свинофермы экскурсан
ты собрались в помещении сельского Со
вета. G рассказами об организации рабо
ты на свиноводческой ферме колхоза име
ни Хрущева выступили главный зоотех
ник  Старииынской ЫТС тов. Токарев, 
работники фермы.

Опытом своей работы поделилась луч
шая свинарка колхоза имени Хрущева, 
участница Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки 1954 года тов. Ратау.

—  Очень важно, —  сказала она, —  
организовать правильный уход за порося
тами.

В трехдневном возрасте мы приучаем 
поросят пить теплую кипяченую воду, на
5-й день начинаем давать им моло
ко. С двухнедельного возраста поро
сят кормим овсяным киселем, приучаем 
к  минеральной подкормке (уголь, глина, 
мел, жженные кости). Кроме того, даем 
молодняку вптаминный корм —  сенной 
настой и настой из хвои.

—  Любовь к  своему делу —  это самое 
главное в нашей работе, —  говорит в за
ключение тов. Ратау.

Затем выступила заведующая фермой 
тов. Молокова.

—  Паша ферма пошла в гору благода
ря тому, что коллектив на ферме подо
брался хороший, любящий свое дело, —  
сказала она. —  Мы настойчиво работаем 
над повышением продуктивности стада. 
Комплектуем стадо только хо1юшими пло
довитыми ыапсами и хряками.

Мы добились того, что каждая свино
матка на нашей ферме поросится 5 раз 
за 2 года. Это обеспечивает нам высокий 
выход молодняка.

После постановления сентябрьского 
Пленума ПК КПСС значительно улучши
лось зоотехническое обслуживание колхо
за. У нас имеются зоотехник и ветсани- 
тар, которые проводят на ферме большую 
работу.

Летом все евинопоголовье разбиваем на 
2 стада. В одном стаде —  свиноматки с 
поросятами, в другом —  подсвинки. Каж
дое стадо пасут две свинарки. Все стадо 
и летом продо.тжаем кормить по кормовым 
рационам. Осенью пасем животных на 
скошенных клеверах.

В 1954 году все свм а рки  колхоза по
лучили дополнительную оплату. Я, на
пример, в порядке дополнительной оплаты 
получила 10 поросят, свинарки тт. Ратау 
и Лицонс —  по 8 . Сирине —  7. Лан
са —  2, ветсанитар тов. Зайцева —  5 
поросят.

Доход, полученный нами от свинофер
мы в 1954 году,— 90 тысяч рублей. Но он 
мог бы быть гораздо больше. Беда в том, 
что плохо у нас в колхозе организован 
откорм свиней. Прав.теиив колхоза не за
ботится об этом, большая часть поросят 
реализуется в 2— 3-месячном возрасте.

— Ознакомившись с организацией ра
боты на свиноферме колхоза имени Хру
щева, я е особенной остротой почувство
вала. ка к  много еще нужно сделать у нас 
на ферме для того, чтобы повысить про
изводство свинины. —  сказала свинарка 
колхоза «Красный Октябрь» тов. Ефано-

—  У нас в колхозе уход за животны
ми обезличен, стадо не KüMn.TßKTj’eTca вы
сокопродуктивными животными, нет хоро
ших хря&ов-пропзводителей. Кормами сви- 
нофер.ма обеспечена плохо.

Заведующая свинофермой колхоза 
«Красный Октябрь» тов. Латарцева ука 
зала, что специалисты Старпцынской 
МТС не оказывают нх’жной помощи работ
никам свиноводческой фермы колхоза. Ва 
ферме не составлены кормовые рационы, 
и свинарки не знают, сколько п каких 
кормов нужно скармливать животным. 
Зоотехник МТС в колхозе тов. Степанова 
и главный зоотехник МТС тов. Токарев 
этому вопросу не уделяют внимания.

На совещании выступили также сви
нарки из колхозов имени Жданова, имени 
Мичурина и «Путь к  социализму».

—  Экскурсия на передовую ферму 
принесла нам большую пользу. Мы много 
увидели здесь нового, многому научились, 
—  говори.ти колхозницы.

На совещании были намечены меры по 
подъему продуктивности свиноводства в 
колхозах зоны Старицынской МТС.

В. ГРИШАЕВ, 
инструктор Парабельского РК КПСС 

по зоне Старицынской МТС.

ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

300 центнеров картофеля 
с гектара

До 1954 года в нашем колхозе выра
щиванию картофеля особого внимания не 
уделялось. Получало правление артели 
план посадки этой культуры, доводило за
дания полеводческим бригадам, а судьбой 
посевов картофеля не интересовалось. В 
бригадах, ка к  правило, садили картофель 
под плуг, по-пастояшему за его посевами 
не ухаживали. Поэтому и урожай получа
ли низкий —  не более 80— 100 центне
ров с гектара.

В 1954 году, благодаря применению 
передовой агротехники выращивания кар
тофеля, мы добились резкого повышения 
урожайности этой ценной культуры. На 
участке в 4 гектара члены нашей брига
ды получили 1.200 центнеров картофе
ля —  по 300 центнеров клубней е каж 
дого гектара.

Готовиться к  посадке картофеля квад
ратно-гнездовым способом мы начали еще 
зимой. На занятиях агротехнических кур
сов члены бригады с интересом знакоми
лись с этим прогрессивным способом, ко
торый дает возможность заменить ручной 
труд по уходу за посевами механизирован
ным, обеспечивает получение высоких 
урожаев.

Подходила пора посадки картофеля, а 
механизаторы Сергеевской МТС, обслужи
вающей наш колхоз, своих обязательств 
не выполнили, тракторные культиваторы 
для посадки картофеля квадратно-гнездо
вым способом не подготовили. Мы все л:с 
решили посадить картофель новым спо
собом. Члены бригады срочно изготовили 
деревянные маркеры для разметки квад
ратов.

Посоветовавшись с главным агрономом 
МТС, мы решили посадить картофель на 
участке залежи, вспаханной под зябь. 
Перед посадкой поле еще раз перепахали 
и заборонили.

Много внимания мы уделили подготов
ке семенного материала. На семена были 
оставлены клубни высокоурожайного сор
та «берлихинген» из расчета 22 центне
ра на гектар. За 20 дней до посадки весь 
семенной материал перевезли из хр.тнпли- 
ща в cnemiavTbHO оборудованное помеще
ние, где провели его яровизацию.

Известно, что правильно проведенная 
яровизация картофеля ускоряет  ̂ процесс 
роста и развития растения. Картофель

рассыпали тонким слоем. В помещении 
было много солнечного света и поддержи
валась норма.1 ьная температура. Чтобы 
равномерно освещались все глазки, мы 
время от времени осторожно переворачи
вали клубни. В результате получили ко
роткие, крепкие ростки, сами же клубни 
при этом остались твердыми.

Маркеровку каждого поля, а их было 
два, провели в двух направлениях, при
держиваясь расстояния в рядках и между 
ними в 70 сантиметров, и высаживали 
на перекрестках линий маркера под лопа
ту по два клубня среднего размера, имею
щих много ростков. После посадки каж 
дое поле пробороновали. Посадку произ
вели за 3 дня.

Как только начали появляться всходы, 
провели боронование посевов на лошадях 
боронами «зиг-заг» и прополку.

К  пгшведению междурядной обработки 
МТС также не подготовилась и помощи з 
этом деле нам не оказала. Часть посевов 
мы окучили конным окутеиком вдоль и 
поперек, часть —  врутаую, одновременно 
уничтожая появившиеся сорняки. Кусты 
картофеля развивались хорошо и дружно.

Большую помощь в уборке картофеля 
оказали нам учащиеся и студенты из го
рода Томска. Особое внимание уделили мы 
качеству уборки, старались не оставить в 
поле ни единого клубня.

Полученный бригадой урожай картофе
ля в 300 центнеров е гектара —  не пре
дел. В 1955 году мы намерены получить 
не менее 350 центнеров клубней с гекта
ра. Семена мы засыпали отборные, в хо
рошее овошехранилише.

Площадь под картофелем нынче увели
чим. На поле, где будем садить картофель, 
вывезем перегной, чтобы вносить его в 
лунки.

Нужно, чтобы дирекция Сергеевской 
МТС не повторила прошлогодних ошибок 
и заблаговременно побеспокоилась о под
готовке механизмов для посадки картофе
ля квадратно-гнездовым способом н меж
дурядной обработки посевов картофеля.

Ф. ШИМАН, 
бригадир полеводческой бригады 

колхоза имени Сталина, 
ПышкинО'Троицкого района.

■ UÜÜ ■

Новые сельскохозяйственные фильмы

по СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

Междугородняя линия работает плохо
Под таким заголовком в Л? 8 «Красного 

3{[амени» была опубликована заметка о 
неудовлетворительной работе линии теле
фонной связи Томск— Пудпно.

Как сообщили нам из областного управ
ления связи, введен в действие второй 
канал связи, что улучшило связь районов 
Кплиашевского узла г. Томском. П|)Оведены 
совещашя с техническим’ нерсоналом.

За последнее время в фонд областной 
конторы «Кинопроката» поступило много 
новых сельскохозяйственных кинофиль.
MOB.

В новом фильме «Увеличим продук
тивность молочного скота» обобщен опыт 
передовых колхозов Ленинградской обла
сти. В нем показаны новые методы строи
тельства помещений для скота, .четное 
пастбищное и зимнее стойловое содержа
ние животных, экономические результаты 
повышения продуктивности молочного 
скота.

О профилактике и мерах борьбы с бо
лезнями сельскохозяйственных животных, 
о передовых приемах ухода за ними рас
сказывает фильм «Оберегайте сельскохо
зяйственных животных от болезней».

По заказу Всесоюзной сельскохозяГшт- 
венной выставки изготовлен и выпущен 
на экраны Фильм «Томилинская птице
фабрика», в котором показан процесс ра
боты. достижения передовых цехов этого 
крупнейшего в стране птицеводческого 
хозяйства промышленного тшш.

Ряд фильмов популяризирует передо
вые способы заготовки кормов. Фильм 
«Зерновые бобовые культуры» знакомит 
зрителя с основными биологическими 
свойствами этих культур, подчеркивает 
большое значение их для откорма скота, 
огромную важность зернобобовых культур 
в севообороте.

В журнале «Новости сельского хозяй-

ства» N̂’5 1 за 1955 год рассказывается 
о том. ка к  в результате многолетних 
опытов путем екрещиваш1Я пшеницы с 
пыреем академик тов. Цицин получил 
новый сорт зернокормовой пшеницы.

О новых методах агротехнической и 
химической борьбы с раз.дичными вреди
телями II болезнями зерновых культур: 
грызунами, саранчевымн, злаковыми му
хами, озимой совкой, твердой головней и 
другими— рассказывает новый фильм «За
щитим урожай пшениды от вредителей и 
болезней».

В ряде фильмов рассказывается о полу
чении высоких урожаев овощей ка к  в 
парниках и теплицах, так и в открытом 
грунте. Специальные учебные кинокурсы 
«Овощеводство в парниках», «Выращива
ние овощей в теплицах» в наглядной и 
выразительной форме раскрывают основ
ные принципы организации и эксплоата- 
ции парникового хозяйства, выращивание 
рассады и ранних овощей, использование 
тепловых отходов промышленности.

Новый метод выращивания рядковых 
овощных культур в открытом груггге с 
помощью вг.ходозащитной бумаги показан 
в фильме «Всходозащитная бу^1ага».

Большинство указанных фильмов уже 
демонстрируется в Томском, Асиновском и 
Туганском районах.

Н. ОЛЕЙНИКОВА.

КАЖДЫЕ СУ ТКИ -Ц И К Л

Соревнование лесозаготовителей
7 МАРТА

В этот день лучших результатов 
в социалистическом соревновании 
мастерских участков предприятий 
комбината «Томлес». работающих 
по графику цикличности, доби
лись:

мастерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 1.7 цикла;

мастерские участки тт. РЫБА- 
ЛОВА Колпашевского леспромхо
за, ФЕДОТОВА Нибегинского лес
промхоза, выполнившие по 1,5 
цикла;

мастерские участки тт. МАКЕ
ЕВА Ергайского леспромхоза, 
ПТАКА Калтайского леспромхоза, 
ДЕМАРИНА Каргасокского лес
промхоза. ШКИЛЕВА Берегаев- 
ского леспромхоза, КУДРЯВЦЕ
ВА Лайского леспромхоза, выпол
нившие по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. СМЫ- 
ЧЕНКО,' БАННИКОВА Нибегин
ского леспромхоза, ШАБАРШИ- 
НА Берегаевского леспромхоза, 
выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ГОЛО
ВИНА, ЧЕРНАВИНА, Нибегин
ского леспромхоза, ПУПКОВА 
Зырянского леспромхоза, выпол
нившие по 1 циклу.

Остальные коллективы не вы
полнили установленного на сутки 
объема лесосечных работ. Мастер
ские участки тт. Пиналова Ергай-

ского леспромхоза, Кайгородова 
Каргасокского леспромхоза, Коно
валова Колпашевского леспромхо
за, Бугакова, Слабожаиина Крас
ноярского леспромхоза, Журавле
ва Молчановского леспромхоза, 
Дронова Парбигского леспромхоза, 
Михайлова, Маркова Тимирязев
ского леспромхоза, Пугача Бере
гаевского леспромхоза, Петрова 
Лайского леспромхоза, Смирнова 
Пышкино-Троицкого леспромхоза 
выпольгали суточное задание лишь 
на 80—90 процентов.

Особенно отстали в социалисти
ческом соревновании мастерские 
участки тт. Горбунова Бакчарского 
леспромхоза, Старикова Колпашев
ского леспромхоза, Федько Том
ского леспромхоза, Королева, 
Иванкова Чаинского леспромхоза, 
Валухова Берегаевского леспром
хоза, Русинова, Шакурова Зы
рянского леспромхоза, Шеркснаса, 
Кишкина, Машкиной, Егорова, 
Батанова, Бакунас, Янова Лайско- 
го леспромхоза, Батшшна Пышки- 
но-Тронцкого леспромхоза, Пахо- 
менко Средне-Чулымского лес
промхоза, Аношко, Шутова Те* 
гульдетского леспромхоза. Каж
дый из этих коллективов выпол
нил установленный по графику 
цикличности на сутки объем ле
сосечных работ наполовину и ме* 
нее.

Улучшить общественный контроль
За последнее время значительно возрос

ла роль профсоюзов в организации обще
ственного контроля в торговле. Выделен
ные в помощь госторгинспекции общест
венные контролеры внимательно следят 
за соблюдение.м в предприятиях торговли 
и общественного питания правил совет
ской торговли, вскрывают недостатки и 
злоупотребления, помогают принимать ме
ры к  их устранению.

Так, общественный контролер рабочего 
комитета профсоюзной организации Том
ского лесоперевалочного комбината тов. 
Стоцкий, проверяя столовую 1 и заку
сочную js2 1 орсл лесоперевалочного ком
бината, установил, что повар-бригадир 
столовой .-^бросова, заведующая производ
ством Пшеничникова и буфетчица закусоч. 
НОИ Гончарова завышали цены на закуски.

Произведенная по сигналу общественно
го контроля проверка установила в этом 
предприятии грубейшие нарушения пра
вил торговли. Завышались цены и на мя
со. жиры. Был выявлен излишек продук
тов и обнаружена растрата. С покупате
лей было переполучено около 4 тысяч 
рублей.

По представлению государственной тор
говой инспекции заведующая производст
вом Пшеничникова и повар-бригадир Аб- 
росова отстранены от работы, дело их пе
редано в следственные органы.

Общественный контролер местного ко
митета профсоюзной организации томской 
пристани тов. Шалахов установил в ма
газине 3 базы плавсостава завышение 
цен на карамель.

Хорошо работают в г. Томске общест
венные контролеры тт. Кузнецов, Анти
пов, Карелин, Настигалов, в г. Колпаше- 
во —  тт. Фирсова, Мельникова, Юдин и 
другие.

В сельской местности общественный 
контроль за работой предприятий потреб-

кооперацин осуществляют лавочные и сто
ловые комиссии, избираемые общими со
браниями пайщиков сельпо.

Хорошо организовало общественный 
контроль правление Чаинского райпотреб
союза. Так, в одной нз проверок торговой 
сети района участвовало 75 членов сто
ловых и лавочных комиссий н другого 
актива. В результате было проверено 77 
процентов всех предприятий торговли. 
Птоги проверки были обсуждены на засе
дании правлепия райпотребсоюза, которое 
наметило практические мероприятия ио 
борьбе с нарушениями правил торговли и 
повышенпю культуры обслуживания по
казателей.

Однако так обстоит дело далеко не вез
де. Правления некоторых райпотребсоюзов 
до сих пор недооценивают значение конт
роля общественности за соблюдением пра
вил советской торговли. Плохо, например, 
организует работу столовых и  лавочных 
комиссий правление Туганского райпо
требсоюза. В Птатском сельпо правление 
лаже не знает, кто избран в лавочную ко
миссию. В Турунтаевском сельпо лавоч
ные и ревизионные комиссии, избранные 
пайщиками в ноябре 1953 года, никго но 
инструктировал, и они не работают. Не 
лучше положение и в других сельпо это
го района.

П.10Х0 помогают в организации массо
вого общественного контроля на местах 
обком союза работников потребкооперации 
и тфавленис облпотребсоюза.

Нужно устранить недостатки в этой 
большой работе. Организовав массовый п 
повседневный контроль общественности в 
торговле, мы добьемся полного искорене
ния нарушений правил советской торгов
ли.

Н. КИПРИН,
главный государственный инспектор 

по торговле в Томской области.

Политехнйзация в средней школе
В текущем году проведено 25 экскур-В томской средней школе 8 обору

дованы столярная и слесарная мастер
ские. Имеется необходимый инструмент 
для практической работы. На днях уста
навливается еще два токар<ных станка.

Учащиеся сами оборудовали школьный 
радиоузел. Юные химики и  физики не
давно провели тематический вечер, на ко
тором учащиеся девятых и десятых клас
сов продемонстрировали интересные опы
ты по химии и физике.

спй школьников на завод резиновой обу
ви, карандашную фабрику, спичечную 
фабрику «Сибирь» и на другие предприя
тия города. Около ста учащихся восьмых, 
девятых и десятых классов посетили хи
мическую лабораторию политехнического 
института, где просл^'шали доклад доцен
та института тов. Ходалевича на тему: 
«Чудеса без чудес». Доклад сопровождал
ся показом опытов.

к ОБЛАСТНОМУ СОВЕЩАНИЮ СТРОИТЕЛЕЙ

Назревшие вопросы строительстза в г. Томске
ф  На проходившем в г. Москве Всесоюз- 

пом совещании строителей были вскры
ты н подвергнуты резкой критике недо
статки в области строительства и ошиб
ки  в архитектурной и градостроительной 
практике.

В своей речи тов. Н. С. Хрущев ука 
зывал, что архитекторам, как и всем 
строителям, следует круто повернуться к  
вопросам экономики строительства, глубо. 
ко вникать в них. Надо всегда помнить, 
что главное —- стоимость сооружаемого 
здания, стоимость квадратного метра пло
щади.

Многое томские архитекторы, строите
ли и проектировщики не проявляют дол
жной заботы о снижении стоимости стро- 

о итольства, допускают излишества в про-
ектах и сметах, принимают нерациО'Наль- 
ные, дорогостоящие конструкции.

Например, в административном зда
нии, строящемся на площади Батенькова, 
принята допотопная, давно отвергнутая 
конструкция фундаментов. Там вначале 
были вырыты траншеи на глубину 4 мет
ра. затем забито более 400 десятиметро
вых дерВ'Вянных пропитанных свай, по 
которым уложен железобетонный ростверк 
и ленточные бутобетонные фундаменты. 
(>оимость фундаментов, выполненн1.1х по 
этой конст]1укции. достигла рекордной 
цифры —  117,4 тысячи рублей. Допуще
ны и другие излишества, в результате 
чего стоимость 1  кубометра здания 
непомерно высока —  198,5 рубля.

В жилом 18-квартирном доме, выстроен
ном по Аптекарскому переулку, поми
мо того, что дом присоединен к  город
ским теплосетям, в подвале, так, «на 

1г всякий случай», устроена отопительная
^  котельная. Это обошлось государству в

лишних 30 тысяч рублей. Кроме этого,

при строптельстве допущено около 180 
тысяч рублей убытков.

При реконструкции цехов фабрики 
«Красная звезда» израсходовано без осо
бой необходимости свыше 200 тонн про
ката. Между тем, применение сборного 
железобетона, помимо экономии дефицитно
го металла, дало бы снижение в стоимо
сти на 160— 180 тысяч рублей. А за 
эти деньги можно было выстроить 6-квар
тирный дом.

На расточительство государственных 
средств рассчитан проект 41-квартирного 
жилого дома Томской пристани по улице 
Карла Маркса. Только стоимость искус
ственного основания составляет 23,2 
процента стоимости всего здания.

В этом в значительной мере повинен 
областной отдел по делам архитектуры и 
архитектурная комиссия, рассматриваю
щая и согласовывающая проекты к  стро
ительству в г. Томске п области. Каждый 
четверг, когда заседает комиссия, в зале 
много говорится об архитектурных 
ансамблях и стилях, возникают горячие 
споры о том, «смотрится» или «не смот
рится» тот пли иной фасад. Однако, 
очень редко говорят об экономии государ
ственных средств, о стоимости квадратно
го метра площади, кубометра здания.

За 1954 год архитектурная комиссия 
расс.мотрела около двухсот проежтов ж и 
лых и гражданских зданий. Свыше '.-та 
проектов но архитектурным и другим со
ображениям бы.1и возвращены проект
ным орган1ГЗациям на переработку. И 
только в отдельных редких случаях про
екты отклонялись по экономическим сооб
ражениям.

Но зато были случаи, когда архитек
турная комиссия вместо стремления к  
снижению стоимости становилась на путь 
ее неоправданного повышения. Напри
мер, дважды комиссия отклоняла проект

8-квартпрных домов по улице Пролетар
ской, требуя устройства различных допол
нительных сооружений, хотя типовым 
проектом они не предуемапривались. С 
большим трудом удалось доказать членам 
архитектурной комиссии, и в частности 
главному архитектору города тов. Павлову, 
что устройство этих сооружений на
15— 20 процентов удорожит строительст
во.

Эти факты говорят о том, что архитек
турная комиссия, иодвергая ироскты ар
хитектурному анализу, мало интересует
ся экономикой строительства. Начальни
ку  областного отдела по делам архитекту
ры тов, Фролову следует персст1)0нть ра
боту архитектурной комиссии, укрепить 
ее специалистами, знакомыми с экономи
кой строительного щюизводства, превра
тить областной отдел по делам архитекту
ры в проводника и популяризатора пере
довых индустриальных методов строитель
ства.

В ряде случаев удорожание строитель
ства возникает как  следствие крупных 
непорядков, имеющих место при застрой
ке города. На Коммунистическом проспек
те 36 стоял двухэтажный рубленый 
лом. Дом пришел в ветхость и по суще
ству его следовало разобрать. Однако дом 
начали «ре.монти.ровать». Разобрали пол
ностью все стены и печи, крышу с кар
низом ноставили на подпорки п подвели 
новый сруб. По существу в зоне капи
тальной 4-этажной застройки вырос но
вый двухэтажный рубленый дом.

На Аптекарском переулке пришел в 
полную вет.хость одноэтажный рубленый 
дом. Его тоже «поставили в капитальный 
ремонт». Крышу с несколькими вс|рхнпми 
венцами подняли на подпорки и подвели 
новый двухэтажный сруб. Этот новый тин 
строительства на языке работников гор

исполкома называется «капитальным ре
монтом».

Те.м временем из-за отсутствия свобод
ных участков в центре города новое ка
питальное строительство распыляется по 
окраинам. При этом значительно удоро
жается стоимость коммунальных комму
никаций и благоустройства. Вместе с тем, 
в городе наибольшее распространение по
лучила экономически невыгодная двух
этажная застройка, влекущая за собой 
неоправданное расширение городской тер- 
ритории и удлинение коммуникаций.

В ряде случаев управление главного 
архитектора Томска предъявляет застрой
щикам неоправданные архитектурные 
требования, возлагает на них непомерные 
работы по строительству коммунальных 
коммуникаций, иногда даже не относя
щихся нелосредственно к объекту. Напри
мер, для 18-ква))тирного жилого дома 
Томской карандашной фабрики, который 
намечено было иостроить .в конце улицы 
Войкова, было предложено щюложить 
триста метров водопровода по Коммуни
стическому проспекту, т. е. за 3,5 кило
метра от места строительства.

В горисполкоме не привыкли считать, 
по что все это ' обходится государству. 
Между те^1, именно по этой причине 
строительство 8-кларт11рного дома в
г. Томске в-место 250— 280 тысяч рублей 
обходится в 400— 450 тысяч рублей.

Горисполкому п областному отделу по 
делам архитектуры надо решительно от
казаться от малоэтажного строительства, 
стать 1ГЙ путь кооперации застро]щиков, 
перейти от застройки отдельных участков 
к  комплексной застройке кварталов и 
улиц.

Качество работ на большинстве объек
тов недопустимо низкое. Если фундамен
ты, перекрытия и стены делаются более 
или менее добротно, то качество отделоч
ных работ, полов, столярных изделии, 
санитарно-технических работ, отделка 
лестниц и межквартирная изоляция в 
ряде случаев совершенно неудовлетвори
тельны. Зачастую бывает, что средства на 
строительство израсходованы, дом выстро
ен и заселен, а жить в нем неудобно.

В ломах политехнического института 
по Заводскому переулку, выстроенных 
трестом «Вуэстрои», обваливается внут
ренняя ш тукатурка, полы рассохлись, 
двери п овна не закрываются, участок 
застройки не благоустроен.

Во всем этом прежде всего повинны 
руководители строительных организаций, 
которые еще не прониклись ч^’пством от
ветственности за порученное нм дело и 
забыли о бытовых интересах и нуждах 
советских людей. Низкое качество работ 
в большой мере является также следст
вием слабой работы инспекции государст
венного архитектурно-строительного конт
роля.

Вместо оперативного контроля за стро
ительством работники инспекции зача
стую выполняют несвойственную им ра
боту: разбор жалоб трудяи1ихся. подготов- 
к у  многочисленных отчетов и т. д. На
чальник и другие работники областной 
инспекции госархегройконтроля месяцами 
не бывают на стройках.

Только при попустит€Л1>стве гориспол
кома в городе получила широкое распро
странение вредная практика приемки в 
эксплоаташпо домов с недоделками. 
Иногда к  построенному дому по прое.хать, 
ни пройти, водопровод и канализация не 
подведены, нет 1радиотрансляцнонных то
чек, —  все это считается «мелочью». А 
эти «мелочи» мешают людям нормально 
жить и работать.

Зачастую горисполком, когда пм же 
назначенная компсспя отказывается при
нять тот или иной объект из-за недоде
лок или низкого качества работ, прини
мает их сам. Так Пы.то с общежитиями 
БОлнтехн1гчеекого института на улице 
Усова, так было с многими другими объ
ектами.

Строительство в г. Томске из года в 
год осуществляется во все возрастающих 
масштабах. За пятилетие, с 1950 по 
1954 год введено в аксплоатацню 333 
ведомственных жилых дома с общей ж и 

лой площадью 103.2 тысячи квадратных 
метров. Кроме того, за этот период по
строено около полутора тысяч индивиду
альных жилых домов с общей площадью 
50,3 тысячи квадратных метров и другие 
здания.

Намечено строительство многоэтажных 
жилых и учебных корпусов инженерно- 
строительного института, многоквартир
ных домов и клуба ГЭС-2, клуба пром
кооперации и многих других объектов.

Таким образом, в ближайшее время 
объем жилищного и культурно-быт<жого 
строительства в г. Томске значительно 
возрастает.

Готовы ли стролтельные орг<тнпзации к  
выполнению предстоящих больших задач?

За последние годы в строительных ор
ганизациях г. Томска: «Томскотрое»,
«Вузстрое», «Томлесжелдорстрое» и дру- 
гах —  был проведен ряд мероприятий по 
механизации отдельных строительных 
процессов. Такие процессы, ка к  приготов
ление растворов и бетонов, вертикальная 
и горизонтальная транспортировка мате- 
ршиов, полностью механизированы. Ш ту
катурные, малярные и земляные работы 
механизированы на 30— 50 процентов, 
внедрен электроинструмент и высокопро
изводительные приспособления.

Эти мероприятия дали некоторые поло
жительные результаты. Однако все еще 
недостаточна производительность труда, 
механизмы используются неполностью, 
нет должной организации производства, 
высока себестоимость, допускаются убыт
ки, сроки ввода объектов и планы строи- 
телыю-монтччжных работ зачастую срыва
ются, недопустимо низко качество работ.

Путь в устранению перечисленных не
достатков, и в первую очередь, к  повы
шенпю производительности труда, оокра- 
шенпю сроков и стоимости строительства 
указан в обращении ч астн иков  Всесоюз
ного соврщл1гая стппителей ко всем работ
никам строительной индустрии.

(Окончание на 4-й стр.).
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В  ш н ол е р а б о ч е й  м ол од ет и

Около 500 человек обучаются в Том
ской средней школе рабочей молодежи 
X j 1. Это— рабочие и служащие заводов, 
фабрив, учреждений, которые без отрыва 
от производства получают среднее образо
вание.

Обучение проводится с 5-го класса по 
10 -й включительно. В этом учебном году 
открыто дополнительно 5 классов, число 
учащихся против прошлого года возросло 
Еа 100  человек-

Большинство учащихся успешно сов
мещает производственную работу с уче
бой. Ученица 7 класса Муза Шадрина ра
ботает в цехе Ks 6 завода резиновой обу
ви. Свое производственное задание она 
систематически перевыполняет, в школе 
учится на пятерки и четверки.

То же самое можно сказать о работнице 
ваводз резиновой обуви Ксении Шкоденко- 
вов. Она в этом году завершает среднее 
образование.

Среднее образование решили получить 
радист пристани Бронислав Назаренко и 
его жена Федосья Назаренко. Он учится в 
девятом классе, а она —  в восьмом.

В этом году из 10-х классов должно быть 
выпущено 80 человек. В прошлом году 
среднее образование в школе рабочей мо
лодежи получили 22  учащихся.

Многие юноши и девушки, окончившие 
псколу рабочей молодежи, пошли учиться 

‘ в высшие учебные заведения, а получив
шие се.чилетнее образование —  в техни
кумы. Семен Бутенко, окончивший в 
1953— 54 учебном году десятый класс, 
сейчас студент вечернего отделения поли
технического института. Там же учатся 
выпускники школы рабочей молодежи 
Анатолий Шевелев и Виталий Еосицын.

Выпускница школы Б, Гриншпун сей
час студентка медицинского института. 
Галина Тихомирова по окончании 7 клас
са школы пошла учиться в коммунально
строительный техникум, а Зоя Елизаро
ва —  в кредитно-финансовый техникум.

На снимке: учащиеся 10-го класса
школы рабочей молодежи № 1 {слева 
направо): Г. Извеков, В. Радзиня,
Л. Болдырева и А. Кравцов за само
стоятельной классной работой по фи
зике.

Фото П. Клеймана.
□  □  о -----------------------------

В заводской здравнице
К 0мз1тннстическая партия и Советское 

правительство неустанно заботятся о здо
ровье трудящихся. С каждым годо-м в 
стране растет число курортов, санато
риев, больниц, клиник, оснащенных но
вейшим медицинским оборудованием.

За примерами далеко ходить не надо. 
Недавно рабочих подшипникового завода 
обслуживала небольшая поликлиника, в 
которой было всего несколько кабинетов. 
Сейчас мы пол^^1яли двухэтажное поме
щение, в котором разместилась заводская 
медсанчасть —  больничное и клиническое 
отделения. В клиническом отделении 
имеется терапевтичеекпй. хирургический, 
зубной, глазной, гинекологический, фи- 
зиоэлекгрический кабинеты, рентгенка- 
бинет и другие.

Все кабинеты оснащены медицинским 
оборудованием и новейшей аппаратурой. 
Так. в физиоэлектрическом кабинете 
имеется’ аппаратура для коротковолновой 
•терапии, гальванического лечения и т. д.

С целью сокращения заболеваний сре
ди рабочих завода коллектив медсанчасги 
ведет большую профилактическую работу 
не только в стенах поликлиники, но и в 
цехах завода, на квартирах рабочих. Ра

бочие систематически проходят медицин
ский осмотр. Ежегодно рабочим делают
ся профилактические прививки.

Коллектив медсанчасти ведет большую 
пропагандистскую работу. Только за один 
прошлый год в цехах завода, в молодеж
ных общежитиях, на квартирах рабочих 
было проведено свыше 340 лекций и бе
сед на различные медицинские темы, вы
пущено 279 санитарных бюллетеней.

В прошлом году при содействии работ
ников медсанчасти 237 рабочих сдали 
нормы на значок ГСО и теперь могут са
мостоятельно оказывать первую медицин
скую помощь. Пз числа рабочих в цехах 
выделены сануполномоченные, которые 
помогают медицинскому коллективу.

Недавно врач тов. Стрельникова ирове- 
ла семинар с мастерами завода, на кото
ром присутствовало 75 человек.

Коллектив медсанчасти установил 
контроль за санитарным состоянием тер
ритории жилого городка и квартир рабо
чих.

В. САЛЬЯНОВА, 
медсестра медсанчасти Томского 

подшипникового завода.

Б рош ю ра  об  опы те  вы ращ ивания л у к а
Управлением сельскохозяйственной про

паганды областного управления сельского 
хозяйства издана брошюра об опыте рабо
ты звеньевой колхоза «Память Кирова», 
Томского района, тов. Якуниной.

Тов. Якунина делится опытом выращи.

вания лука сорта «бессоновский» из сев
ка. полученного от Нарымской государст
венной селекционной станции.

С площади 0,5 гектара звено тов. Я ку
ниной собрало 103 центнера лука (луко
виц и пера).

Назревшие вопросы строительства 
в г. Томске

(Окончание. Начало на З-й стр.).

Этот птть —  переход от механизации 
отдельных процессов к  комплексной ме
ханизации на строительной площадке в 
целом, решительное внедрение крупно
блочного и крупнопанельного строитель
ства. внедрение в производство сборных 
железобетонных деталей и конструкций, 
узкая специализация строительного про
изводства, превращение строек в сбороч
но-монтажные площадки. В своей речи на 
совещании строителей тов. Н. С. Хрущев 
привел много ярких примеров, говорящих 
о преимуществах индустриальных мето
дов строительства. Вместе с тем, тов. 
Хрущев сказал, что силами мелких стро
ительных организаций нельзя осущест
вить индустриализацию строительства, 
повысить темпы и снизить стоимость 
строительных работ. Надо стать на путь 
решительного укрупнения строительных 
организаций. Без этого ни о какой инду
стриализации строительства не может 
быть и речи.

Анализ работы строительных организа
ций в г. Томске показывает, что вопрос 
об объединении некоторых из них в еди
ный мощный строительный трест назрел 
уже давно. В самом деле, о какой даль
нейшей индустриализации может идти 
речь, когда при существующем положе
нии тресты «Томскстрой», «Вузстрой» н 
другие организации ее могут полност,.ю 
использовать мощность даже тех механиз
мов, которые имеются в их распоряже
нии.,

В тресте «Вузстрой», напртпгер, имеет
ся два бульдозера, которые полностью не 
используются. В то же время в тресте 
«Томскстрой» часть з е м л я н ы х  работ про
изводят вручную. В «Томскстрое» и «Вуз- 
строе» имеется в общем пять экскавато
ров, мощность КОТОРЫХ используется не 
более чем на 15— 20 процентов. В то же 
время погрузка гравия и песка на мно
гих мелких стройках производится вруч
ную.

Можно привести бесчисленное количе

ство примеров, показывающих, что суще
ствование в городе нескольких строитель
ных организаций, выполняющих в от
дельности сравнительно небольшой объем 
работ, стало преградой на пути индуст
риализации строительства.

Такие организации, ка к  тресты «Вуз
строй», «Томскстрой», строительное уп
равление мединститута и ряд мелких ор
ганизаций. ведущих строительство хозяй
ственным способом, надо объедгаить в 
единый мощный строительный трест с 
годовой программой в 35— 40 миллионов 
рублей. Такое объединение создаст необ
ходимые предпосылки к  коренной пере
стройке всего строительства на базе ин
дустриализации. создаст во,зможность 
внедрения крупноблочного и крупнопа
нельного строительства, организации в 
городе и области завода сборных железо
бетонных деталей и конструкций, комп
лексной механизации карьерного хозяй
ства и всех трудоемких работ.

Внутри треста возможно будет органи
зовать спепиаллзироватше участки (по 
монтажу фундаментов и стен, по отделоч
ным работам и т . д.), что упорядочит 
труд строителей и в корне улучпшт ка
чество работ.

Уже в ближайшее время проектные 
организации страны н ач н ут , массовый 
выпуск типовых проектов крупноблочных 
и крупнопанельных жилых и граждан
ских зданий.

В г. Томске в ряде организапий намече
но в 1955 году строить 18—^24-«вартяр- 
ные дома из крупных блоков. Намечено 
строительство завода сборных железобетон
ных конструкций производительностью 
5— 8 тысяч кмбометров сборного железо
бетона в год. Это холошее начало, которое 
должно быть положено в основу коренной 
перестройки работы строительных органи
заций.

Т. БРИЛЛЬ,
главный инженер проекта Томсного 

отделения «Теплоэлектропроект».

Торжественное собрание в Ленине, 
посвященное Международному 

женскому дню
ПЕКИН. 7 марта. (ТАСС). Сегодня со

стоялось торжественное собрание общест
венности Пекина, посвященное Междуна- 
родному женскому дню.

С докладом о Международном женском 
дне выступила заместитель председателя 
Всекитайской демократической федерации 
женщин Чжан Юнь. Она подчеркнула все 
возрастающую роль китайских женщин в 
политической и хозяйственной жизни 
страны. Чжан Юнь призвала всех китай
ских женщин еще активнее участвовать в 
экономическом строительстве и принять 
самое активное участие в кампании по 
сбору подписей под Венским обращением 
Бюро Всемирного Совета Мира.

Польские трудяищеся 
отмечают

Международный, женский 
день

ВАРШАВА, 7 марта,, (ТАСС), Трудящие- 
ся Польской Народной Республики широко 
отмечают Международный женский день.

На празднование Международного жен. 
скогр дня в Польшу прибыли делегации 
женщин Франции. Германской Демократи
ческой Республики и Чехословакии.

На предприятиях и в учреждениях, в 
городских и сельских клубах проходят со
брания и вечера, лекции и доклады.

Вчера в Пабяницах состоялся съезд пе
редовых женщин Лодзинского воеводства, 
в котором приняло участие более 3 тыс. 
делегаток. Съезд прошел под лозунгом 
борьбы за мир, против ремилитаризации 
Западной Германии, за запрещение оружия 
массового уничтожения.

Женщины играют важную роль в поли
тической, экономической и культурной 
жизни республики. Свыше 20 тыс. женщин 
выдвинуты на руководящую работу в 
промышленности. Более 100 женщин яв
ляются депутатами сейма— верховного ор
гана государственной власти. Десятки ты
сяч женщин избраны депутатами местных 
народных советов. Женская организация 
страны —  лига женщин является одной 
из самых массовых организаций, объеди
няя свыше 2 млн. человек.

М и ти н ги  в А н гл и и  по случаю  
М е ж д ун а р о д н о го  

ж е н с ко го  дня
ЛОНДОН. 7 марта. (ТАСС). 6 марта по 

инициативе национальной женской ас
самблеи в различных городах Англии бы
ли проведены митинги, посвященные 
Международному женскому дню. На ми
тинге в Лондоне было единодушно приня. 
то обращение к  членам парламента, при
зывающее их добиваться запрещения 
атомного оружия и проведения перегово
ров между представителями великих дер
жав с целью ослабления напряженности в 
международных отношениях.

Митинги состоялись также в Шеффил
де, Ливерпуле, Ньюкасле и Брайтоне.

109 миллионов подписей 
в Китае под Обращением 

Бюро Всемирного Совета 
Мира

ПЕКИН, 8 марта. (ТАСС). Согласна 
коммюгогке, опубликованному Всекятай- 
скпм комитетом по сбору подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира про
тив подготовки атомной войны, за период 
с 14 февраля по 5 марта в Китае под 
этим Обращением подписалось около 109 
миллионов человек. Еампаиия по сбору 
подписей в основном уже закончена в 
крупных и средних городах страны, где 
под Обращением подписалось около 80 
процентов жителей этих городов. Сейчас 
сбор подписей принял широкий размах в 
сельской местности.

НАГРАЖДЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
МЕЖДУНАРОДНЫХ ЛЫЖНЫХ 

СОСТЯЗАНИЙ В НОРВЕГИИ
ОСЛО, 7 марта. (ТАСС). Вчера в Осло 

на площади перед городской рат^'шей в 
торжественной (^та но вке  состоялось вру
чение призов победителям международных 
лыжных соревнований в Норвегии. Среди 
советских лыжников призы получили 
Колчин, Баранов, Терентьев и другие. За 
забег на 10  километров среди женщин 
призы получили все советские спортсмен
ки : Козырева, Царева, Ерошина, Каалесте 
и Масленникова. За пры ж ки  с трамплина 
призы получили Трусов и Шамов.

Обострение противоречий между Францией 
и Западной Германией по вопросу о Сааре

ПАРИЖ, 7 марта. (ТАСС). Резко обост
рившиеся противоречия между Францией 
и Западной Герпадгаей по саарскому во
просу находотся в центре внимания фран
цузской печати.

Газета «Фигаро» 1и>нстатирует, что 
«франко-германский конфликт относи, 
тельно толкования соглашения от 23 ок
тября (соглашение между Францией и 
Западной Германией о так наз. «саарском 
статуте». —  Ред.) достиг своего кульми
национного пункта».

Все политические обозреватели сходят
ся на т(«[, что откровенное заявление 
Аденауэра о его планах в отношении 
Саара и последующие шаги боннской ди
пломатии поставили в крайне затрудни
тельное положение сторонников ратифя- 
кации парижских соглашений во Фран
ции.

Как известно, поборники парижских 
соглашений (одним из которых являегся 
упомянутое соглашение о Сааре) обычно 
пытались оправдать перед общественным 
мнением свое согласие на вооружение За
падной Германии, пагубное для нацио
нальных интересов Франции, ссылками 
на то. что «взамен» им якобы удалось 
добиться «урегулирования саарского во
проса». Выступление Аденауэра опроки
нуло этот шаткий довод, показав, что 
боннские руководящие кpvги  не намере
ны считаться с «саарским статутом».

Влиятельная провинциальная газета 
«Пари-норманди» сегодня задается вопро. 
сом —  «не побудят ли грубые признания 
Бонна французских сенаторов (членов 
Совета республики. —  Ред.) отложить 
ратификацию или внести поправки в па
рижские соглашения?». Этот же вопрос 
обсуждают парижская «Орор» и другие 
органы печати.

Некоторые газеты, близкие к  француз
ским правящим кругам, в полемике с 
Аденауэром невольно раскрывают механи
ку  обмана общественного мнения, которая 
была пущена в ход для того, чтобы про
тащить ратификацию парижских согла
шений в парламентах Западной Германии 
и Франции. Так, «Фигаро» упрекает Аде
науэра за то, что он выступил со своей 
декларацией о Сааре до дебатов во фран
цузском Совете республики, тогда как 
министерство иностранных дел Франции, 
по словам газеты, отсрочило публичное 
определение своей позиции во имя того, 
чтобы «не ставить канцлера Аденауэра в 
затруднительное положение в бундеста
ге».

Ряд правых газет взывает к  прави
тельствам США и Англии о том, чтобы 
они в той или иной форме опровергли 
сообщение Аденауэра относительно полу
ченных им заверений этих правителы^в 
об их отказе от поддержки позиции Фран
ции в саарском вопросе. В этой связи га
зеты напоминают о диаметрально протп- 
воположных заверениях, которые были

даны темп же правительствами француз
ским политикам.

В газете «Юмашгге» опубликовано за
явление одного из лидеров партии ради
калов и радикал-социалистов Эдуарда 
Даладье, который подчеркивает, что под 
прикрытием разговоров о «европейских» 
интересах западногерманские реваншисты 
добиваются «своей гегемонии в Западной 
Европе». Даладье выражает убеждение, 
что «после заееааний бундестага фран
цузский сенат (Совет республики. —  
Ред.) откажется от ратификации париж
ских соглашений».

ЛОНДОН, 7 марта. (ТАСС). Английские 
газеты оживленно комментируют обост
рение противоречий между Францией и 
Западной Германией.

«Таймс» высказывает опасение, что 
спор Франции в Западной Германии о 
Сааре «может уничтожить весь западно
европейский союз».

«Несчастье в том, —  пишет газета,—  
что позиция Франции и Германии в во
просе о Сааре постепенно меняется по 
мере того, ка к  волна «европеизации» спа
дает. По мере того, как Германия усили
вается, она со все большей неохотой раз
рывает свои связи с Сааром. Франция, со 
своей стороны, сознавая растущую мощь 
Германии, проникается решимостью до
биться раз и навсегда отрыва Саара от 
Германии».

«Тай.мс» призывает обе стороны «не 
заходить слишком далеко», подчеркивая, 
что обострение разногласий по саарскому 
вопросу особенно «опасно», поскольку па
рижские соглашения «не одобрены верх
ними палатами в Западной Германии и 
Франции».

«Дейли телеграф энд Морнинг пост», 
цинично оправдывая махинации полити- 
чеекпх спекулянтов вокруг саарского во
проса, пишет: «Поскольку Аденауэр те
перь, повидимому. ближе в цели (т. е. к  
оатификации парижских соглашений. —  
Ред.), чем французский премьер-министр 
Фор, немецкому канцлеру следует взять 
более умеренный тон в вопросе о Сааре». 
Газета раздраженно заявляет, что «буду
щее западного союза не должно зависеть 
от нелепых споров по поводу такой тер
ритории, как Саар».

НЬЮ-ЙОРК, 7 иаота. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Юнайтед Пресс в сооб
щении из Парижа выражает тревогу по 
поводу того, что «конфликт между Фран
цией и Западной Германией по вопросу о 
Сааре ставит под угрозу западноевропей
ский союз». Корреспондент отмечает, что 
уладить этот конфликт «будет нелегко», 
так ка к  французское правительство вы
нуждено отстаивать свою точку зрения, 
«чтобы не ослаблять свою позицию нака
нуне решающих легатов в Совете респуб
лики о парижских соглашЕ-ниях относи
тельно вооружения Западной Германии».

Председатель б о н н с ко го  б унд естага  о тка зал ся  п ринять  
обращ ение Н ародной палаты  ГД Р

БЕР.ТПН. 6 марта. (ТАСС). По сообще
нию западногерманского агентства ДНА. 
председатель бундестага Герстенмайер за
явил сегодня в Берлине, что он отказы
вается принять обращение Народной па
латы ГДР, содержащее предложение о не
медленном проведении по всей Германии

народного референдума по вопросу: «Вы
ступаете ли вы за мирное воссоединение 
Германии п>*тем проведения свободных об
щегерманских выборов в 1955 году и за 
принятый на митинге во Франкфурте-на- 
Майне «немецкий манифест» или за па
рижские военные соглашения?».

Протесты в Англии поотив вооружения 
Западной Германии

ЛОНДОН, 7 ттт. (ТАСС). По сообще- | ники мира н е с и  плакаты, выражающие 
няям печати, 5 марта в большинстве протест против вооружения Западной 
крупных городов Англин состоялись МП- 1 Германии и призывающие к  проведению 
тинги и демонстрации протеста против переговоров четырех держав для решения 
вооружения Западной Германии. Сторш - германской проблемы на мирной основе.

Совместное ко м м ю н и ке  Е ги п та , Сирии 
и С ауд о вско й  Аравии

НЬЮ-ЙОРК, 7 марта. (ТАСС). Каи сооб- 
щил корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Капра, вчера опубликовано сов
местное коммюнике Египта, Сирии и Сау
довской Аравии, в котором говерится. что 
эти три страны договорились не присоеди

няться Б турецко-иракскому пакту или к  
любому другому пакту и что они создадут 
объединенное командование вооруженных 
сил своих стран, чтобы отразить любое 
нападение на каждую из них.

Предоставление советскими властями в Австрии 
политического убежища военнослужащему 

французской армии
ВЕНА, 7 марта. (ТАСС). По сообщению 

печати, на днях к  советским властям в 
Австрии обратился с просьбой о предостав. 
лении политического убежища старший 
капрал французской армии Заборовекпп.

В своем заявлении Заборовский указал, 
что он не согласен с политикой, проводи
мой правящими кругами Франции, на

правленной на вооружение Западной Гер
мании. на вооружение бывших гитлеров
ских палачей, которые опустошали Фран
цию и истребляли французский народ.

Просьба Заборовского о предоставлении 
ему политического убежища удовлетворе
на.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова
9 марта — *«На бойком месте».

10 марта — премьера «Настоящий 
человек».

11 марта — премьера «Настоящий че
ловек».

Начало спектаклей в 7 часов 30 ми
нут вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 9 мар

та — «Опасные тропы». Сеансы; 9, 
10-20, 11-40, 1. 2-20, 3-40, 5, 6-30, 
8. 9-30. 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 мар
та. Большой зал —■ «Под ф|Й1гийской 
звездой». Сеансы; 9-50. 12, 2-10, 4-20, 
6-30, 8-40, 10-40. Малый зал — «У по
лярного круга». Сеансы: 10, 11-30, 1,
2-30.

Артели «Сельхозмашина» срочно 
требуются: опытный бухгалтер мате
риальной группы и кассир.

Обра]цаться: г. Томск, улица Розы 
Люксем^рг, 121, отдел кадров.

М  Томская пристань Обского речного пароходства производит прием лиц^^ 
на постоянную работу на судах в качестне: матросов самоходного и не
самоходного флота, помощников механиков парового, дизельного в газо- 
моторного флота, кочегаров, мЪслешцнков в мотористов.

Здесь же производится прием на краткосрочные курсы судовых ко
чегаров и рулевых с выплатой стипендии.

Для работы на пристани требуются грузчика на погрузо-разгрузочиые 
работы.

Всем принятым на работу в плавсостав в навигационное время на су
дах предоставляются. бесплатное питание, постельные принадлежности, 
спеппдежда.

Обращаться: г. Томе«, улица Карла Маркса, 20, отдел кадров: в отде
лы кадров Моряковского и Саиусьского заводов, а такнщ к начальника.м 
ора^станей г. Асино и г Колпашево.

м ______________________________________________________ м

Клиникам мединститута требуются: 
опытный слесарь или механик, знако
мый с эксплоатацней оборудования ле
чебного учреждения, слесари, медицин
ские сестры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 1, в отдел кадров кли
ник Томского мединститута. 2—2

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются на постоянную работу: инже
неры-строители. техники-строители, ин
женеры-сантехники, техники-салтехники. 
инженеры и техники по канализации и 
водоснабжению, копировщики, опытные 
машинистки.

Обращаться; г. Томск, проспект име 
ни Кирова, 20. отдел кадров.

6 — 2

ТРЕТИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
ВОССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА ССОР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
13-го тиража выигрышей, состоявшегося 
27 февраля 1955 года в городе Брянске.

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций во всех разря
дах займа:

Xа.
212*
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040420 40*) 25.000 051337 1—50 200
040422 04*) 25.000 051511 1—50 500
040722 03*) 1.000 051603 29*) 1.000
04128^ П-) l.OOO 051792 30*) 1.000
04152С i^ -o O 200 051822 on l.OOO
041536 1—50 200 051964 27-í 1.000
041559 39*) 1.000 051979 23*) 1.000
041582 20*) 10.000 052346 1—50 .500
041792 i n 1.000 052418 1—50 200
04184Í 06*) 5.000 052522 05*) l.OOO
04I92Í 21*) 1.000 052569 32*) 1.000
041942 1—50 200 052636 28*) 1.000
042035 1—50 200 052938 26*) l.OOO
042037 1—50 200 053098 44*) bOOO
04204Í 1—50 200 053176 06*) 1.000
042 Юг 27*) 1.000 053235 20*) 1.000
042165 26*) 1.000 053262 34*) 5.000
04222Í 43*) 1.000 053456 1—5Ó 500
04225-! 1—50 200 053511 1—50 500
04226С 37*) l.OOO 053722 1—50 200
04252г O I* ) l.OOO 053779 40*) 5.000
042842 30*) l.OOO 054046 36*) 1.000
042915 23*) 1.000 054060 27-) 1.000
04303С 18*) 1.000 054203 1—50 200
043032 36*) 10.000 054238 1—50 200
043085 38*) 5.000 054411 06*) 1.000
04320^ 1—50 500 054509 1—5Ó 500
043217 27*) 1.000 054608 21*) l.OOO
04328Í 1—50 500 054619 1—50 500
043552 29*) l.OOO 054704 1—50 200
043685 35*) 50.000 055012 1—50 500
04382с 1—50 500 055086 19*) l.OOO
04339с 39*) 1.000 055266 14*) l.OOO
04394Í 23*) l.OOO 055333 03*) l.OOO
044582 27*) l.OOO 055562 23*) l.OOO
044676 1—50 500 055737 32*') l.OOO
044772 48*) l.OOO 055858 1—50 200
04497Í 49*) 1.000 055932 44*) l.OOO
045031 46*) l.OOO 055944 П-) 1.000
045374 1—50 200 055956 07*) 5.000
045565 07*) 1.000 055957 1—5Ó 200
045805 44*) 10.000 055953 23*) 1.000
045S23 1—50 500 055977 03*) 1.000
046202 43*) 5.000 056002 36*) 1.000
046321 18*) 1.000 056058 06*) 1.000
046345 41*) 1.000 056415 1—50 200
046401 03*) 1.000 056444 1—50 200
046552 1«*) 10.000 056569 04*) l.OOO
046754 1—50 200 056589 1—5Ó 200
046305 I2-) 1.000 056613 i;t*) l.OOO
046363 :)7*) 1.000 056733 nn l.OOO
04705С 38*) 1.000 057180 32*) 1.000
047482 03*) l.OOO 057264 40*) 1.000
047591 27*) 1.000 057282 1—5Ó 500
047805 1—50 500 057299 1—50 200
04781С 23*) 1.000 057383 1—25 200
04787с 46*) 1.000 057396 16*) 1.000
048Í3S 1—50 500 057437 1—50 500
048185 1—50 200 057520 09*) 1.000
048355 36*) l.OOO 057625 18*) 1.000
048517 12*) 5.000 057758 I—5Ó 500
048604 1—50 500 057825 19*) 1.000
048631 50*) 1.000 053136 II*) l.OOO
04S854 1—50 200 058177 26*) 1.000
04S856 06*) l.OOO 058313 06*) 1.000
049036 50*) l.OOO 058344 04*) 10.000
049132 03*) 1.000 053452 ni*) 1.000
049262 13*) 1.000 05846S 27*) 1.000
049354 1—50 200 058484 29*) l.OOO
049371 1—50 200 058560 08*) 1.000
049537 П1-) 1.000 058696 1—5Ó 200
049551 50') 1.000 058769 41*) 5.000
049577 4.8*) l.OOO 058823 49*) 1.000
04973S 37*) 1.000 058848 12*) 1.000
04984С 1—50 200 058971 11*) l.ODO
049355 1—50 200 058974 12*) l.OOO
050002 28*) 1.000 058999 27*) 1.000
050382 ))*) l.OOO 059003 1—50 500
05075S 47*) 1.000 059573 30*) 1.000
050766 36*) 5.000 059594 50*) l.OOO
050784 44*) 1.000 059778 41*1 1.000
051007 35*) 1.000 059360 44*) l.OOO
05127С 1—50 200 059935 37*) l.OOO
051315 1—50 500 059987 34*) 5.000

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
н госкредита Томской области.

Коллектив работников Западно- 
Сибирского водздравотдела с глу
бокой скорбью извещает о смерти 
старейшего врача Томской боль
ницы водного транспорта 

ИННОКЕНТЬЕВА 
Алексея Васильевича 

и выражает соболезнование же
не и родственникам покойного.

Коллектив Томской линейной 
санитарно-эпидемической станции 
Запсибводздравотдела с глубокой 
скорбью извещает о смерти ста
рейшего врача больницы водного 
транспорта

ИННОКЕНТЬЕВА 
Алексея Васильевича 

н выражает соболезнование же
не покойного.

Томская бухгалтерская школа продол
жает срочный прием в вечернюю груп
пу старших бухгалтеров. Окончившим 
курсы присваивается квалификация.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14.

Библиотека №  2 Вокзального района 
г. Томска возобновила работу.

Адрес библиотеки: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 12.

2 — 1

Требуются рабочие-грузчикн.
Обращаться; г. Томск, Коммунистиче

ский проспект, 116, реализационная ба
за «Заготзерно». 2 —1

Гр-н Бояринцев Алексей Михайлович, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Баранчукозский, 15, кв. 2, возб жд ет 
дело о расторжении брака с гр-кой Боя
ринцевой Валентиной Ивановной, про
живающей в г. Томске, переулок Меха
нический, 6. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го учася1ш Вокзального 
района г. Томска.

Адрес репакиви; гор Томск, поосп 
87-77 в 42-44, пропаганды — 47 45.

ш  Ленина 13. телефоны: аля справок (круглые сутки) — 42 42, редактора — 37 37. зам редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31 19. секретариата — 42 
вузов школ в культуры — 42 40. сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 и 3147, отдела информации — 51-61, 

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-30. стенографистки — 52-02, аиректора типографии — 37-72.

40. отделов- партийной жизни — 
зам зав. издательством — 52-23,

К304582 г. Томск, тшюграфия №  2 Полнграфвздаха. Тираж 64.000 экз. Заказ № 887


